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DM Anápolis
O Diário do Município

Investigação contra 
Corrêa deve seguir 

no Tribunal de 
Justiça, opina MP

O Ministério Público de Goiás (MPGO) 
se posicionou pela sequência da investi-
gação contra o prefeito Márcio Corrêa 
(PL) no âmbito da Operação Máscara 
Digital. A promotora Adriana Marques 
Thiago, da 18ª Promotoria de Justiça de 
Anápolis, defendeu que a acusação seja 
remetida ao Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJGO) e à Procuradoria-Geral de Justi-

ça (PGJ), uma vez que o cargo dispõe de 
foro especial por prerrogativa de função. 

Corrêa é apontado pela Polícia Civil 
como um dos envolvidos num grupo cri-
minoso que atacava pessoas, instituições 
e empresas nas redes sociais, num per-
fil nomeado como Anápolis na Roda. A 
investigação comandada pelo delegado 
Marcos Adorno descobriu um grupo. 

MÁSCARA DIGITAL

                                                   Página 3

Suender diz que não 
há crime contra o 
erário para pular 

fora de CEI
O vereador Policial Federal Suender (PL) 

justificou nesta segunda-feira (2), em entre-
vista ao DM Anápolis, os motivos que o le-
varam a retirar a assinatura da proposta de 
Comissão Especial de Inquérito (CEI) sobre 
o caso “Anápolis na Roda”. Segundo ele, não 
há indícios de desvio de recursos públicos 
que justifiquem a investigação pelo Legisla-
tivo. “É uma CEI que, pelo visto ali, não tem 
uma lesão ao erário público nesse primeiro 
momento.” Página  4

l Empresas promovem 
próprias campanhas 

de vacinação contra a 
gripe

Pg. 15

l Codego projeta 
creche do Daia em 

funcionamento já no 
próximo ano

Pg. 15

l Galo vai ao 
mercado e acerta 

com reforços para o 
meio-campo e ataque

Pg. 16

Anápolis é apenas a 
9ª cidade de Goiás 

em ranking que mede 
bem-estar

A cidade de Anápolis ocupa a 9ª posi-
ção entre os municípios de Goiás no Índi-
ce de Progresso Social (IPS) Brasil 2025. O 
indicador mede o bem-estar da população 
brasileira com base em aspectos sociais e 
ambientais, e não apenas econômicos. O 
município obteve uma nota de 77,91 na di-
mensão de necessidades humanas básicas, 
ocupando a posição 1.967 no ranking na-
cional. No indicador de moradia, Anápolis 
registrou 94,55 pontos (posição 918) com 
índices relacionados à cobertura de ilumi-
nação elétrica. Página 13
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Três vereadores relata-
ram, na sessão ordinária 
desta segunda-feira (2), 
tentativas de intimidação. 
Enquanto Fred Caixeta 
(PRTB) e Domingos Paula 
(PDT) afirmaram que fo-
ram seguidos por pesso-
as não identificadas nos 
últimos dias, Rimet Jules 
(PT) diz que tem sido per-
seguido por um ex-apoia-
dor insatisfeito, que in-
clusive estava na Casa.

O pedido por mais se-
gurança já foi levado à 
presidente Andreia Re-

zende (Avante), que tem 
dito a eles que avaliará 
medidas, dentro do con-
tingenciamento finan-

ceiro, para garantir paz. 
Dominguinhos chegou a 
cogitar seguranças, mas 
a ideia foi descartada.

painelpainelDMDM
Vereadores relatam 

intimidação, e segurança 
passa a ser questão na Câmara 

DENÚNCIA

Ficha na polícia

Desejo

Audiência pública

Mal-estar

Nos microfones da Câmara, o ve-
reador Rimet Jules disse que o perse-
guidor em questão utiliza tornozeleira 
eletrônica. O círculo do parlamentar 
desconfia que há um fomento do com-
portamento litigioso por parte de um 
colega não nominado que teria proble-
ma com ele.

A vereadora Andreia Rezende, presi-
dente da Câmara, expressou sua prefe-
rência por Narelly Batista na direção de 
Comunicação da Casa. O cargo está vago 
desde a exoneração de Denilson Boaven-
tura, preso na Operação Máscara Digital, 
e a jornalista é a responsável pelo cotidia-
no dos trabalhos na Casa. A decisão deve 
vir em breve, segundo a parlamentar.

A primeira audiência pública com ví-
timas do perfil Anápolis na Roda, que se-
gundo a Polícia Civil era comandado pelos 
dois ocupantes dos cargos mais altos da co-
municação na cidade, será hoje, às 19h. A 
oposição tenta movimentar o debate para 
evitar que o assunto deixe a pauta, sobretu-
do depois da estratégia de ‘abafa’ da base.

A nomeação de indicados de 
Thais Souza (Republicanos) na Pre-
feitura causou desconforto a Seliane 
Santos (MDB), uma das principais 
aliadas do prefeito Márcio Corrêa 
(PL), que é disputa com a colega o 
protagonismo da causa animal no 
legislativo.

O advogado da Auro-
ra EADI, Carlos Henri-
ch Martins, entregou ao 
Ministério Público de 
Goiás (MPGO) o áudio 
com pedido de propina 
de uma pessoa que se 
identificou como inter-
mediário da Prefeitura 
para a liberação de um 
alvará de funcionamen-
to da empresa. Ele pede 
R$ 7 milhões para a libe-
ração.

Ele fez a revelação no 
Painel DM e, depois dis-

so, a Prefeitura acionou 
o MPGO para solicitar 
que o áudio fosse entre-

gue. O nome do suposto 
intermediário não foi re-
velado.

Aurora entrega áudio com pedido de propina 
ao Ministério Público de Goiás

REDAÇÃO

Micro, Pequenas e Médias 
Empresas (MPMEs) goianas 
estão dando um salto de ino-
vação com o programa e-Goi-
ás- Transformação Digital nas 
Empresas, iniciativa da Se-
cretaria de Estado de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Secti) 
e executado pelo Hub Goiás. 
Em seu primeiro ciclo, o pro-
grama já trouxe resultados 
expressivos como aumento 
de produtividade, geração de 
empregos e transformação na 
gestão de negócios.

O primeiro ciclo do pro-
grama selecionou dez MP-
MEs goianas, oferecendo até 
R$ 20 mil por contrato para 
implementação de soluções 
tecnológicas personalizadas, 
desenvolvidas por startups 
selecionadas em todo o país. 
Entre os casos de sucesso, 
destacam-se a Star Design 
Personalizados, que contra-
tou seu primeiro funcionário 
após dois anos de atuação; e a 
Luis Tortola Arquitetura, que 
passou a implementar rotinas 
mais estratégicas e organiza-
das.

Para o secretário de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, 
José Frederico Lyra Netto, o 

programa consolida uma nova 
etapa de desenvolvimento eco-
nômico para Goiás. “Estamos 
colocando a inovação a servi-
ço de quem move a economia 
real: os pequenos negócios. 
O e-Goiás é mais do que um 
programa de transformação 
digital, é uma política pública 
que conecta tecnologia, ges-
tão e oportunidade para gerar 
resultados concretos para as 
empresas e para o Estado”.

“O impacto do programa foi 
gigantesco. Antes eu fazia tudo 
sozinha, da compra de mate-
riais ao atendimento. Agora 
já tenho uma pessoa comigo 
e estou aplicando estratégias 
que aprendi nas mentorias”, 
afirma Ana Carolina Duarte 
Vieira, fundadora da Star De-
sign Personalizados.

Já para Luis Antônio Tortola 
Júnior, o programa provocou 
uma mudança de mentalida-
de dentro do escritório. “Tí-
nhamos vontade de melhorar 
processos, mas nunca saía do 
papel. Com o programa, já 
iniciamos reuniões internas 
e organizamos os pontos que 
precisamos melhorar para 
orientar a empresa parceira 
que irá nos ajudar na imple-
mentação da solução”, diz o 
fundador da Luis Tortola Ar-
quitetura.

EMPREENDEDORISMO
Pequenas e médias 
empresas ganham 

fôlego com programa 
do Hub Goiás

Com o apoio de startups, empreendedores 
já colhem frutos da transformação digital 

promovida pelo programa e-Goiás

Ana Carolina Duarte Vieira, fundadora da Star Design Personalizados e 
Luis Antônio Tortola Júnior, fundador da Luis Tortola Arquitetura: casos 
de sucesso beneficiados pelo programa e-Goiás
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RAFAEL TOMAZETI E 
LUCIVAN MACHADO

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) se posicio-
nou pela sequência da in-
vestigação contra o prefei-
to Márcio Corrêa (PL) no 
âmbito da Operação Más-
cara Digital. A promotora 
Adriana Marques Thiago, 
da 18ª Promotoria de Jus-
tiça de Anápolis, defendeu 
que a acusação seja reme-
tida ao Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO) e à Pro-
curadoria-Geral de Justiça 
(PGJ), uma vez que o cargo 
dispõe de foro especial por 
prerrogativa de função. 

Corrêa é apontado pela 
Polícia Civil como um 
dos envolvidos num gru-
po criminoso que ataca-
va pessoas, instituições 
e empresas nas redes so-
ciais, num perfil nomeado 

como Anápolis na Roda. 
A investigação comanda-
da pelo delegado Marcos 
Adorno descobriu um 
grupo – intitulado Café 
com Pimenta – no qual o 
prefeito nomeava pessoas 
que deveriam ser alvos do 
perfil. Num dos prints, ele 
pede uma postagem con-
tra a médica e candidata a 
vereadora na última elei-
ção, Marcela Pimenta. 

Thiago substituiu o 
promotor Eliseu Antônio 
da Silva Bello, que se de-
clarou suspeito por re-
conhecer uma amizade 
de 13 anos com Márcio 
Corrêa. Depois da troca 
de promotores do caso, a 
juíza Marcella Caetano da 
Costa deu dois dias para 
manifestação do MP, que 
agora vem no sentido de 
dar sequência à investi-
gação com a remessa dos 

autos para o TJGO. 
Na manifestação, a 

promotora afirma que 
“embora ainda em fase 
inicial de análise, (a inves-
tigação) indica possível 
envolvimento direto da 
mencionada Autoridade 
(prefeito Márcio Corrêa) 
com prerrogativa de foro 
por função”, razão pela 
qual se dá a remessa dos 
autos a instância superior. 

A Operação Máscara 
Digital foi deflagrada no 
dia 16 de maio e prendeu 
o então secretário de Co-
municação da Prefeitura, 
Luís Gustavo Souza Ro-
cha, auxiliar mais próxi-
mo do prefeito, e o ex-di-
retor de Comunicação da 
Câmara, Denilson Boa-
ventura, além da ativista e 
candidata a vereadora na 
última eleição, Ellysama 
Aires.

REDAÇÃO 

O vereador Policial Fe-
deral Suender (PL) apre-
sentou, nesta segunda-feira 
(2), projeto de lei para con-
ceder cidadania anapolina 
ao deputado federal Gusta-
vo Gayer e ao ex-deputado 
estadual Fred Rodrigues 
(PL). Suender defendeu a 
medida em virtude da força 
da direita no município.

"Anápolis tem uma li-
nha bolsonarista enorme, 
de direita. É considerado o 
maior município de direita 
do estado, quiçá do Brasil", 
argumentou durante dis-
curso na tribuna.

O parlamentar não pou-
pou elogios a Gayer. "Tem 
voz firme, a favor da liber-
dade, da família, da mo-
ral. Um deputado que está 
sempre no combate do 
que é certo", disse. Suen-
der também defendeu que 

Fred Rodrigues "[teve] par-
ticipação importante como 
deputado estadual em Aná-
polis e dentro do cenário 
goiano".

Gustavo Gayer é profes-
sor, empresário, político, 
youtuber e influenciador 
digital. O deputado é dono 
de uma escola de inglês, 
Gayer e Gayer idiomas, fun-
dada em julho de 2013, em 
Goiânia. Ele foi eleito, em 
2022, como segundo de-
putado federal mais votado 
em Goiás.

Fred Rodrigues, por sua 
vez, foi eleito deputado es-
tadual em 2022, mas per-
deu o mandato no ano se-
guinte após cassação pelo 
TRE, devido a irregularida-
des na prestação de contas 
de 2020. Na eleição de 2024, 
Fred disputou a prefeitura 
de Goiânia, mas foi der-
rotado por Sandro Mabel 
(UB).

Segundo o parlamentar, grupo que apoia criação da comissão quer 
participar da apuração com a polícia e informar cidadão

Autor do projeto, Suender diz que 
homenagem é justa pelo alinhamento político

MP defende sequência da 
investigação contra Márcio 

Corrêa no TJ  

Vereador 
propõe título 
de cidadania 

anapolina para 
Gustavo Gayer e 
Fred Rodrigues

Gustavo Gayer é professor, empresário, político, youtuber e 
influenciador digital

MÁSCARA DIGITAL 

Corrêa é apontado pela Polícia Civil como um dos envolvidos num grupo criminoso que atacava pessoas
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O vereador Policial Fede-
ral Suender (PL) justificou 
nesta segunda-feira (2), em 
entrevista ao DM Anápolis, 
os motivos que o levaram a 
retirar a assinatura da pro-
posta de Comissão Especial 
de Inquérito (CEI) sobre o 
caso “Anápolis na Roda”. Se-
gundo ele, não há indícios 
de desvio de recursos públi-
cos que justifiquem a inves-
tigação pelo Legislativo.

“É uma CEI que, pelo vis-
to ali, não tem uma lesão 
ao erário público nesse pri-
meiro momento. Então, nós 
temos que investigar, nós 
temos que fiscalizar toda a 
questão do poder público, 
seja ele poder executivo, po-
der legislativo. Mas também 
a gente tem que ter prudên-
cia para que não tornar a 
fiscalização ato meramente 
político”, argumentou.

Para o vereador, o caso 
se restringe a um conflito 
privado, sem conexão dire-
ta com a administração pú-
blica. “A gente precisa falar 
sobre toda a questão do pa-
trimônio público, da lesão 
do patrimônio público. Ali, 
nesse primeiro momen-
to, não se mostrou. Apenas 

algo de fofoca, algo que re-
almente a polícia e o Minis-
tério Público vão investigar, 
já estão fazendo isso, e cada 
um se responsabilizará pe-
las suas ações", declarou.

Suender destacou que as-
sinou inicialmente a CEI por 
considerar a possibilidade de 
envolvimento de recursos pú-
blicos, mas mudou de posição 
ao perceber que as evidências 
não apontavam para essa di-
reção. “Quando assinei, tinha 
essa proposta que poderia ter, 
mas não teve nada que vincu-
lasse a questão de erário públi-
co, alguma coisa realmente que 

pudesse comprometer essa 
questão. Então, eu entendi por 
bem deixar a polícia e o Minis-
tério Público atuar", disse.

Ele também negou re-
lação entre sua decisão e o 
nome do prefeito Márcio 
Corrêa (PL), investigado no 
caso. “Foi uma coincidência 
essa retirada. Naquele mo-
mento, eu nem sabia dessa 
retirada, dessa menção ao 
nome do prefeito", alegou.

A CEI do Anápolis na 
Roda, proposta pelo verea-
dor Domingos Paula (PDT), 
busca apurar a atuação de 
um grupo investigado na 

Operação Máscara Digital, 
que disseminava ataques 
anônimos contra adversá-
rios políticos e figuras pú-
blicas. Entre os investigados 
estão o prefeito Márcio Cor-
rêa (PL), o ex-secretário de 
Comunicação Luís Gustavo 
Rocha, o jornalista Denílson 
Boaventura e a ex-candidata 
a vereadora Ellysama Aires, 
que chegaram a ser presos 
no início da operação e hoje 
respondem em liberdade. 

'CEI DA COMUNICA-
ÇÃO'

Enquanto isso, Suender 

segue articulando uma nova 
proposta de investigação: 
a CEI da Comunicação. A 
ideia, de acordo com ele, é 
investigar o uso de verbas 
públicas para financiar pro-
jetos de comunicação liga-
dos ao governo anterior e 
que, segundo ele, podem ter 
servido para atacar adversá-
rios políticos.

“É uma CEI bem mais 
ampla, que nós começamos 
agora a trabalhar nela, co-
locamos coisas dentro dela, 
realmente que gera um im-
pacto que possa ter no erário 
público. E isso sim é investi-
gação. Nós vemos aí blogs, 
pessoas ligadas ao governo 
que receberam valores para 
movimentar projetos de co-
municação que também 
difamavam pessoas, porém 
aí mostra sim a lesão do pa-
trimônio público. Então eu 
acredito que essa CEI sim, ela 
seria importante”, explicou.

O parlamentar contou ao 
DM Anápolis que a propos-
ta ainda não tem assinaturas 
suficientes para ser proto-
colada, mas está em anda-
mento. “Ainda não consegui 
assinatura suficiente, mas 
a ideia é trabalhar essa CEI 
da comunicação como um 
todo”, garantiu.

RAFAEL TOMAZETI

A presidência da Câmara 
Municipal de Anápolis estuda 
reforçar a segurança no prédio 
do Legislativo após relatos de 
perseguição envolvendo ve-
readores. A discussão ganhou 
força na sessão ordinária des-
ta segunda-feira (2), quando 
Fred Caixeta (PRTB) e Domin-
gos Paula (PDT) disseram ter 
sido seguidos por pessoas não 
identificadas nos últimos dias. 
Já Rimet Jules (PT) relatou ser 
alvo de um ex-apoiador que 
estaria acompanhando as ses-
sões na Casa, usando tornoze-
leira eletrônica.

A presidente Andreia Re-
zende (Avante) confirmou que 
medidas de reforço à seguran-
ça estão sendo avaliadas. “Te-

mos três entradas na Câmara, 
uma equipe competente, mas 
podemos ampliar ainda mais. 
O objetivo é garantir a segu-
rança de vereadores, servido-
res, imprensa e do público que 
acompanha as sessões”, disse. 

A líder do Legislativo desta-
cou que as soluções precisam 
respeitar o orçamento da Casa, 
que enfrenta limitações finan-
ceiras. “Estamos passando por 
problemas financeiros e nossa 
prioridade é a folha de paga-
mento e o cumprimento da Lei 
de Responsabilidade Fiscal", 
lembrou.

Entre as alternativas em 
análise estão a instalação de de-
tectores de metais, mudanças 
no controle de acesso e restri-
ções pontuais para pessoas que 
apresentem comportamento 

inadequado. A presidente res-
saltou que todas as medidas 
estão sendo discutidas com o 
jurídico, o administrativo e o 
financeiro da Câmara.

Ao DM Anápolis, Domingos 
Paula relatou ter sido seguido 
recentemente por motociclis-
tas em seu bairro. “Eu disse 
na tribuna também que dias 
para trás eu notei que tinha um 
pessoal de moto me seguindo. 
E eu peguei e reporteiei isso à 
presidência da casa", disse.

O parlamentar contou que 
pediu à presidente a possibi-
lidade de contratar seguran-
ça particular, mas ouviu que 
não há recursos para isso no 
momento. “Ela disse que no 
momento não tem. Eu falei, 
não, eu vou ficar mais atento 
se porventura eu ver que tem 

alguma coisa nesse sentido. Eu 
uso meu próprio carro que eu 
tiver com ele para poder me 
defender se porventura houver 
necessidade”, afirmou.

O vereador também re-
forçou que seguirá cobran-
do esclarecimentos sobre as 
investigações envolvendo o 
perfil ‘Anápolis na Roda’. “O 
meu trabalho aqui na Câmara 
Municipal é para defender es-
sas pessoas, qual eu fui vítima 
também. E que recentemen-
te o nome do prefeito Marcio 
Corrêa foi envolvido. A Polícia 
Civil está investigando e nós 
vamos acompanhar e vamos 
trazer a notícia todos os dias", 
frisou.

Este gargalo, todavia, de 
acordo com a Codego, já está 
perto de um fim. No caso da 

água, por exemplo, Francisco 
Júnior lembra da construção 
do novo reservatório e reforma 
do atual – obras que dobrarão 
para 20 milhões de litros a ca-
pacidade de captação a partir 
do ano que vem. Também se-
rão adquiridos dois geradores 
de energia – ao custo de R$ 2 
milhões - para que quedas não 
causem desabastecimento de 
água.  

“Nós estamos no proces-
so de fazer a revisão de toda a 
infraestrutura do Daia e com 
investimento significativo. 
Também fizemos toda a ilu-
minação. Colocamos câmeras 
inteligentes, estamos com re-
forma nos abrigos de ônibus e 
vamos construir novos. O Daia 
vai ficar mais humanizado”, 
afirmou.

Suender destacou que assinou inicialmente a CEI por considerar a possibilidade de envolvimento de recursos públicos

Parlamentar diz que apuração cabe à polícia e ao Ministério Público; paralelamente, Suender articula 'CEI da Comunicação'

Vereadores denunciaram situações de tensão na sessão desta segunda-feira; presidente diz que mudanças estão em análise e 
devem respeitar limites orçamentários

Câmara estuda reforço na segurança 
após relatos de perseguição

CÂMARA

"Não há dano ao erário", diz
Suender ao abandonar CEI
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Senador Canedo con-
ta com 52 escolas e mais 
de 26 mil alunos. A gestão 
Pellozo reformou 80% das 
unidades e ampliou vagas 

com novas salas. Com mais 
de 2 mil professores con-
cursados, o município paga 
acima do piso salarial e 
oferece kits escolares com-

pletos. A tecnologia chega 
com 5 mil chromebooks, 
tablets e chips para acesso 
à internet, fortalecendo o 
aprendizado digital.

Senador Canedo tem 
a Sanesc, um patrimônio 
da população, criada para 
atender aos serviços de 
água e esgoto do municí-
pio. Se em 2021, era uma 
companhia quebrada, sem 
capacidade de investimen-
to e equipamentos sucate-
ados, hoje vive dias bem 
diferentes. A captação de 
água, antes feita por bom-
bas movidas a óleo diesel, 
foi toda energizada. A ca-
pacidade de produção de 

água tratada já aumentou 
160% e dobrou a extensão 
de adutoras e o volume de 
água armazenada nas re-
presas e nos reservatórios. 
Alguns desses reservató-
rios começaram a receber 
água apenas no ano passa-
do. A região do Morumbi, 
uma das mais afastadas e 
carentes do município, ga-
nhou reservatório próprio 
para atender à população 
que sonhava com água de 
qualidade. Uma qualidade 

que é testada e avalizada 
diariamente pela análise 
de amostras retiradas em 
todas as regiões da cidade 
todos os dias.

Além do investimento 
na ampliação da rede de 
água tratada para o Mo-
rumbi, está em fase de ins-
talação uma nova estação, 
que vai aumentar em 10% 
a capacidade da Sanesc. 
Com isso, vai haver mais 
segurança na entrega de 
água tratada a todos. Se-

gurança, por sinal, que foi 
ampliada com a constru-
ção do Haras 2, o maior 
lago para produção de 
água da cidade, com ca-
pacidade para quase meio 
bilhão de litros. Esta nova 
reserva foi a principal res-
ponsável por não haver 
crise no abastecimento de 
água no ano passado.

Vem mais investimen-
tos aí. Com elevatórias 
construídas e estação de 
tratamento renovada, a 

Sanesc está fazendo 8 mil 
novas ligações, com meta 
em elevar de 7% para 70% 
o número de residências e 
empresas com o benefício, 
gerando mais qualidade 
de vida.

A Sanesc está investindo 
ainda na informatização 
de todo o sistema, o que 
vai permitir maior agilida-
de na entrega de serviços 
e na manutenção da rede 
que chega a 65 mil consu-
midores.

A saúde ganha referência em novas unidades
O atendimento à saúde 

em Senador Canedo entra 
em um novo momento. 
Depois de resgatar e pa-
gar uma dívida herdada 
de R$30 milhões com for-
necedores e prestadores 
de serviço, a saúde entra 
em um novo momen-
to em Senador Canedo. 
São novas unidades, com 
atendimentos inéditos 
no município, mostran-
do que muito pode ser 
feito. As melhorias já são 
sentidas na rotina diária. 
E muito mais está che-
gando para transformar a 
saúde dos canedenses.

Todas as 23 unidades 
básicas de saúde e os 
três Prontos Socorros do 
município passaram por 
reforma completa. Tudo 
para dar maior seguran-
ça e tranquilidade para 
quem trabalha nesses 
locais e, principalmente, 
para quem busca o aten-

dimento na área de saú-
de. A Maternidade Aristi-
na Cândida e a UPA, está 
a maior unidade para 
atendimento em saúde 
de Senador Canedo, pas-
saram não só pela pri-
meira reforma completa, 
como ampliaram a estru-
tura e os atendimentos 
oferecidos.

Neste ano, a primei-
ra novidade foi a entrega 
da Clínica TEIA, exclu-
siva para o atendimento 
de crianças com até sete 
anos, com diagnóstico 
dentro do espectro autis-
ta. O trabalho já começou 
dando um alívio para fa-
mílias inteiras, já que está 
trabalhando terapias com 
as crianças e também 
está atendendo pais que 
precisam de ajuda para a 
rotina dos filhos em casa. 
A clínica tem capacidade 
de cuidar de 120 crianças, 
com 4 mil procedimentos 

por mês, e já é considera-
da como a mais bem ins-
talada neste tipo de trata-
mento em Goiás.

O próximo passo será o 
Centro de Especialidades 
Médicas e Reabilitação. 
O prédio já está pronto, 
contando com uma pisci-
na terapêutica aquecida e 
coberta para trabalhos de 
fisioterapia, outro equi-
pamento inédito para o 
município. Foram doze 
anos de obra parada, que 
se transformaram em re-
alidade. É uma unidade 
que será referência para o 
atendimento à saúde em 
Senador Canedo.  

A saúde também in-
veste em tecnologia, para 
eliminar a tramitação de 
papéis e exames, que po-
dem se perder no meio 
do caminho. Os proces-
sos virtuais agilizam o 
atendimento. O inves-
timento em tecnologia 

vem sendo feito para que 
tudo trâmite eletronica-
mente, mostrando que a 
saúde em Senador Cane-
do caminha também pela 
trilha virgual.

Enquanto isso, segue  
investindo na construção 
do Hospital Municipal, 
que vai dar autonomia 
maior na atenção à saúde 
no município.

Lideranças se reúnem na inauguração do Centro TEAcolher em 
Senador Canedo

Educação em novo ritmo

Senador Canedo, cidade linda, limpa e bem cuidado
A chamada zeladoria 

tem recebido atenção es-
pecial nos últimos anos 
em Senador Canedo. As 
ruas, que estavam esbura-
cadas em 2021, receberam 
cuidados em duas frentes. 
A primeira, emergencial, 
com a operação tapa-bu-
raco, que acabou se tor-
nando permanente, para 
garantir a qualidade na 

malha viária do municí-
pio. A segunda, de forma 
permanente, com o reca-
peamento, que já renovou 
o asfalta em quase 1000 
vias em 80 bairros de Se-
nador Canedo. A melhoria 
é sentida diariamente,por 
quem transita diariamente 
pela ciade e por quem vi-
sita o município. 99% das 
vias canedenses já tem as-

falto e o esforço feito nos 
primeiros anos da gestão 
Pellozo já permite levar o 
asfalto aos poucos bairros 
e vias que ainda não pos-
suem o benefício.

A coleta de lixo foi ter-
ceirizada e ganhou regu-
laridade. Todo morador 
sabe o dia em que a coleta 
vai passar. O trabalho sele-
tivo também está implan-

tado, garantindo mais vida 
útil ao aterro sanitário, um 
dos poucos em Goiás que 
tem as licenças ambientais 
com as práticas corretas 
para o tratamento do lixo.

A iluminação é 100% 
LED e vai receber nos 
próximos dias manuten-
ção geral. Essa é a mes-
ma iluminação que está 
presente no trecho urba-

no da GO-403, feita pelo 
município para contribuir 
com a segurança na rodo-
via estadual, em uma das 
principais vias de acesso a 
Senador Canedo.  

A cidade está linda, lim-
pa, segura e bem ilumina-
da. As pessoas sentem que 
Senador Canedo está me-
lhor a cada dia.

Mais água para todos

Sob comando da pri-
meira-dama Simone Assis, 
a Secretaria de Assistência 
Social apoia famílias vul-
neráveis com programas 
federais e municipais, como 
Bolsa Família, Aluguel So-
cial e cestas básicas. Ca-

pacitações e atendimento 
ao idoso são prioridades. 
Eventos como o Canedo 
Fest Show arrecadam tone-
ladas de alimentos para en-
tidades locais, reforçando a 
cultura da solidariedade e o 
cuidado com a população.

Todos pelo social

Com sorriso no rosto, nossa comunidade recebe os kits escolares 
entregues pela Prefeitura de Senador Canedo

Entrega de escrituras garante segurança jurídica a famílias de Senador Canedo
Moradora se emociona ao receber, em sua própria casa, a escritura definitiva do imóvel onde vive
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Visita de Daniel à
Interpol reforça laços de 
cooperação internacional
Daniel Vilela destacou a queda da criminalidade 
no estado, impulsionada por inovação 

Welliton Carlos
 
Vice-governador de Goi-

ás, Daniel Vilela visitou on-
tem (2) a sede da Interpol, 
em Singapura. Ele conhe-
ceu os sistemas de seguran-
ça cibernética, monitora-
mento policial e operações 
internacionais utilizados 
pela organização. A missão 
liderada pelo gestor busca 
trocar experiências nas áre-
as de tecnologia e adminis-
tração pública.

Durante a visita, o grupo 
que acompanha Vilela es-
teve no Cyber Fusion Cen-
tre. O órgão é dedicado ao 
combate a crimes digitais.

Por sua vez, o Command 
and Coordination Centre 
apoia operações conjuntas 
e grandes eventos. Um dos 
pontos altos da visita ocor-
reu quando a Interpol mos-
trou um projeto de iden-
tificação de mídias falsas 
produzidas por inteligência 

artificial.  Financiado pelo 
governo do Japão, o pro-
grama demonstra como os 
sistemas de Segurança aos 
poucos migram para o vir-
tual.

Daniel explicou que - 
desde 2019 - Goiás tem 
registrado queda em indi-
cadores de criminalidade, 
associada a investimentos 
em tecnologia e integração 
entre forças de segurança. 
“A troca de informações 
com outras instituições 
contribui para aprimorar 
nosso trabalho”, disse Da-
niel Vilela.

Goiás compartilhou ex-
periências e detalhou a 
aplicação de inteligência 
artificial no sistema de vi-
gilância do estado. Analista 
da Interpol e especialista 
em forense digital, Paulo 
Noronha acompanhou a 
comitiva liderada por Da-
niel.

Prefeito de Posse
representa FGM em
evento sobre IA
Redação

 
O prefeito de Posse, Pau-

lo Cezar Krauspenhar, o 
Paulo Trabalho, represen-
tou a Federação Goiana 
de Municípios (FGM) em 
audiência pública realiza-
da pela Comissão de Ciên-
cia e Tecnologia (CCT) do 
Senado Federal. O convi-
te para a participação foi 
feito diretamente pelo se-
nador Vanderlan Cardoso 
(PSD), relator da proposta. 
O debate tratou do Proje-
to de Lei 3.018/2024, que 
propõe um regulamento 
de centros de processa-
mento de dados (CPDs), 
também conhecido como 
data centers, voltados para 
aplicações de inteligência 
artificial (IA).

A audiência, solicitada 
por Vanderlan por meio do 
Requerimento 12/2025, foi 
a segunda rodada de dis-
cussão sobre o tema — a 
primeira ocorreu no dia 
21 de maio. Na justificativa 
do pedido, o senador res-
saltou a importância es-
tratégica dos data centers 
para diversos setores da 
economia e alertou para 
os riscos da ausência de 
uma regulamentação cla-
ra, especialmente no que 
diz respeito à segurança 
digital e aos impactos am-
bientais.

Durante o encontro, fo-
ram ouvidos especialistas 
das áreas de tecnologia, in-
teligência artificial, repre-
sentantes do setor privado 
e autoridades do Governo. 

Daniel Vilela com autoridades e
representante da Interpol em Singapura

O Lilian Centro de Música recebe no próximo sábado o 
Front Rage Piano Quartet. Integrado por Theresa Bogard 
(piano), Karen Becker (violoncelo), Erik Peterson (violino) e 
Glêsse Collet (viola), o grupo se apresenta no auditório do 
Lilian Centro de Música. Quarteto internacional, com uma 
representante brasileira, o Front Range tem experiência 
nos principais palcos do mundo. Professora de viola na 
Universidade de Wyoming, Collet emigrou para os EUA 
em 2016. Os demais integrantes têm grande fluência 
erudita nos festivais de música. É o caso da pianista 
americana Bogard, premiada no Concurso Internacional 
Mozart de Pianoforte da Bélgica. O grupo investe em 
repertórios de compositores como Mozart, Mahler, 
Schoenfield, Clarisse Assad, dentre outros. Lilian é uma 
entusiasta da música de alta performance e dedicada 
formadora de músicos. Herdou da nora Belkiss Spenciere 
a missão de trazer para Goiás grandes intérpretes. Mais 
informações do evento estão no Instagram da pianista: 
liliancentrodemusica.

Paulo Cupertino, foragido e agora julgado por ter matado a 
família do namorado de sua filha, pegou uma pena de 98 
anos de cadeia. Pelo jeito, depois de dar um baile de fugitivo 
na polícia, vai apodrecer na cadeia. É o que se espera.

O próximo feriado de Corpus Christi, de fato, será um feriadão. 
Cai na quinta-feira, que muitos deverão emendar os dias até 
a segundona.

Os Correios com déficit, mas a diretoria quer comprar carros 
de luxos para seus integrantes. Ninguém entende isso. 
Ninguém.

‘O Senhor, pois, é aquele que vai adiante de ti; ele será contigo, 
não te deixará, nem te desamparará; não temas, nem te 
espantes’. - Deuteronômio 31:8

Front Rage Piano 
Quartet no Lilian 
Centro de Música

‘CUPERTINO É O MEU SOBRENOME, E É UM SOBRENOME QUE EU TRAGO COM MUITO ORGULHO, PORQUE É O SOBRENOME DA MINHA MÃE. A MINHA FILHA SE CHAMA 
ISABELA TIBCHERANI CUPERTINO MATIAS. A PRIMEIRA COISA QUE ELA FEZ, EXCELÊNCIA, FOI TIRAR O NOME DELA, CUPERTINO’  -  ASSASSINO CONDENADO, PAULO 

CUPERTINO

CEI para ajudar crianças autistas 
Um grupo de vereadores protocolou, na Câmara de Goiânia, 
requerimento para criação de Comissão Especial de Inquérito 
(CEI) destinada a investigar dificuldades enfrentadas por 
mães de crianças autistas no acesso a tratamentos de saúde 
adequados em Goiânia. A proposta, liderada pelo vereador 
Heyler Leão (PP), surge diante de denúncias recorrentes de 
descredenciamento de clínicas especializadas por planos 
de saúde e da precarização do atendimento via Sistema 
Único de Saúde (SUS). De acordo com o documento, pais 
relatam interrupção de terapias essenciais; alta rotatividade 
de profissionais; e negligência na execução de planos 
terapêuticos indicados por especialistas. O impacto financeiro 
da manutenção de tratamentos também tem gerado 
preocupação às famílias. Segundo o requerimento, a CEI será 
composta por sete membros titulares e por três suplentes, 
com prazo de atuação de 120 dias, prorrogáveis conforme o 
Regimento Interno da Casa.

Pela paz, acima de tudo! 
A ONU parece ser um mecanismo ultrapassado embora tenha 
boas intenções na defesa da paz entre as nações. Países 
beligerantes, que apostam em conflitos para se cacifar são os 
grandes adversários da entidade-organização. Não há como 
aceitar a prepotência de alguns países, já vocacionados pelos 
conflitos, e permitir que inocentes morram em guerras como 
a da Russia e a Ucrânia e de Israel contra o povo palestino.

Lorota
Mais um aluguel. A Petrobras 
anunciou a redução do 
preço da gasolina aos 
postos de gasolina, mas com 
certeza não vai chegar aos 
consumidores.

Só, só
Mesmo que caia centavos 
para o consumidor, o seu 
preço sobe inexplicavelmente 
pouco depois da hipotética 
redução. No Brasil, é assim. 
Só se sabe explorar o pobre 
do consumidor e motorista.

Prateleira
Marca tradicional de café 
fake, a Melissa não está 
no agrado da Anvisa, 
que detectou elementos 
estranhos na sua composição 
e proibiu a sua venda.

Reputação
Aliás, cada denúncia contra 
empresas que têm suas 
reputações manchadas por 
coisas que não deveriam 
acontecer.

Complicado
A vida do jogador Neymar 
não está boa, longe disso. 
Só notícias ruins sobre seu 
desempenho em campo 
e sua vida social. Pior que 
não se vê esforço seu em 
melhorar o ritmo e sair dessa 
urucubaca…

Torcidas
Se não bastasse as brigas 
entre as torcidas do Vila 
Nova e Goiás, inclusive, com 
torcedores mortos dos dois 
times, agora, os goianos são 
obrigados a conviver com 
os torcedores do Palmeiras, 
que, em Goiânia, mataram 
um torcedor, que fez uma 
brincadeira com eles.

Medão
É verdade. O governo federal 
está com o maior medão dos 
EUA em relação às retaliações 
feitas a integrantes do STF. 
Tanto que o Itamaraty pouco 
tem-se pronunciado sobre 
o caso. O medo, nesse caso, 
não resolve.

Menos
A farmacêutica responsável 
pela marca Ozempic não 
aguentou a concorrência e 
deve baratear a medicação 
para emagrecimento. A 
previsão é que ele caia 20% o 
valor do seu preço.  

Mais
No Brasil, uma outra droga 
para o emagrecimento 
passou a ser vendida. 



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE MAIO03 DE MAIO DE 2025 DE 2025 7TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE JUNHO 03 DE JUNHO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 07 DE ABRIL 07 DE ABRIL DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 31 DE MARÇO 31 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Visita de Daniel à
Interpol reforça laços de 
cooperação internacional
Daniel Vilela destacou a queda da criminalidade 
no estado, impulsionada por inovação 

Welliton Carlos
 
Vice-governador de Goi-

ás, Daniel Vilela visitou on-
tem (2) a sede da Interpol, 
em Singapura. Ele conhe-
ceu os sistemas de seguran-
ça cibernética, monitora-
mento policial e operações 
internacionais utilizados 
pela organização. A missão 
liderada pelo gestor busca 
trocar experiências nas áre-
as de tecnologia e adminis-
tração pública.

Durante a visita, o grupo 
que acompanha Vilela es-
teve no Cyber Fusion Cen-
tre. O órgão é dedicado ao 
combate a crimes digitais.

Por sua vez, o Command 
and Coordination Centre 
apoia operações conjuntas 
e grandes eventos. Um dos 
pontos altos da visita ocor-
reu quando a Interpol mos-
trou um projeto de iden-
tificação de mídias falsas 
produzidas por inteligência 

artificial.  Financiado pelo 
governo do Japão, o pro-
grama demonstra como os 
sistemas de Segurança aos 
poucos migram para o vir-
tual.

Daniel explicou que - 
desde 2019 - Goiás tem 
registrado queda em indi-
cadores de criminalidade, 
associada a investimentos 
em tecnologia e integração 
entre forças de segurança. 
“A troca de informações 
com outras instituições 
contribui para aprimorar 
nosso trabalho”, disse Da-
niel Vilela.

Goiás compartilhou ex-
periências e detalhou a 
aplicação de inteligência 
artificial no sistema de vi-
gilância do estado. Analista 
da Interpol e especialista 
em forense digital, Paulo 
Noronha acompanhou a 
comitiva liderada por Da-
niel.

Prefeito de Posse
representa FGM em
evento sobre IA
Redação

 
O prefeito de Posse, Pau-

lo Cezar Krauspenhar, o 
Paulo Trabalho, represen-
tou a Federação Goiana 
de Municípios (FGM) em 
audiência pública realiza-
da pela Comissão de Ciên-
cia e Tecnologia (CCT) do 
Senado Federal. O convi-
te para a participação foi 
feito diretamente pelo se-
nador Vanderlan Cardoso 
(PSD), relator da proposta. 
O debate tratou do Proje-
to de Lei 3.018/2024, que 
propõe um regulamento 
de centros de processa-
mento de dados (CPDs), 
também conhecido como 
data centers, voltados para 
aplicações de inteligência 
artificial (IA).

A audiência, solicitada 
por Vanderlan por meio do 
Requerimento 12/2025, foi 
a segunda rodada de dis-
cussão sobre o tema — a 
primeira ocorreu no dia 
21 de maio. Na justificativa 
do pedido, o senador res-
saltou a importância es-
tratégica dos data centers 
para diversos setores da 
economia e alertou para 
os riscos da ausência de 
uma regulamentação cla-
ra, especialmente no que 
diz respeito à segurança 
digital e aos impactos am-
bientais.

Durante o encontro, fo-
ram ouvidos especialistas 
das áreas de tecnologia, in-
teligência artificial, repre-
sentantes do setor privado 
e autoridades do Governo. 

Daniel Vilela com autoridades e
representante da Interpol em Singapura

O Lilian Centro de Música recebe no próximo sábado o 
Front Rage Piano Quartet. Integrado por Theresa Bogard 
(piano), Karen Becker (violoncelo), Erik Peterson (violino) e 
Glêsse Collet (viola), o grupo se apresenta no auditório do 
Lilian Centro de Música. Quarteto internacional, com uma 
representante brasileira, o Front Range tem experiência 
nos principais palcos do mundo. Professora de viola na 
Universidade de Wyoming, Collet emigrou para os EUA 
em 2016. Os demais integrantes têm grande fluência 
erudita nos festivais de música. É o caso da pianista 
americana Bogard, premiada no Concurso Internacional 
Mozart de Pianoforte da Bélgica. O grupo investe em 
repertórios de compositores como Mozart, Mahler, 
Schoenfield, Clarisse Assad, dentre outros. Lilian é uma 
entusiasta da música de alta performance e dedicada 
formadora de músicos. Herdou da nora Belkiss Spenciere 
a missão de trazer para Goiás grandes intérpretes. Mais 
informações do evento estão no Instagram da pianista: 
liliancentrodemusica.

Paulo Cupertino, foragido e agora julgado por ter matado a 
família do namorado de sua filha, pegou uma pena de 98 
anos de cadeia. Pelo jeito, depois de dar um baile de fugitivo 
na polícia, vai apodrecer na cadeia. É o que se espera.

O próximo feriado de Corpus Christi, de fato, será um feriadão. 
Cai na quinta-feira, que muitos deverão emendar os dias até 
a segundona.

Os Correios com déficit, mas a diretoria quer comprar carros 
de luxos para seus integrantes. Ninguém entende isso. 
Ninguém.

‘O Senhor, pois, é aquele que vai adiante de ti; ele será contigo, 
não te deixará, nem te desamparará; não temas, nem te 
espantes’. - Deuteronômio 31:8

Front Rage Piano 
Quartet no Lilian 
Centro de Música

‘CUPERTINO É O MEU SOBRENOME, E É UM SOBRENOME QUE EU TRAGO COM MUITO ORGULHO, PORQUE É O SOBRENOME DA MINHA MÃE. A MINHA FILHA SE CHAMA 
ISABELA TIBCHERANI CUPERTINO MATIAS. A PRIMEIRA COISA QUE ELA FEZ, EXCELÊNCIA, FOI TIRAR O NOME DELA, CUPERTINO’  -  ASSASSINO CONDENADO, PAULO 

CUPERTINO

CEI para ajudar crianças autistas 
Um grupo de vereadores protocolou, na Câmara de Goiânia, 
requerimento para criação de Comissão Especial de Inquérito 
(CEI) destinada a investigar dificuldades enfrentadas por 
mães de crianças autistas no acesso a tratamentos de saúde 
adequados em Goiânia. A proposta, liderada pelo vereador 
Heyler Leão (PP), surge diante de denúncias recorrentes de 
descredenciamento de clínicas especializadas por planos 
de saúde e da precarização do atendimento via Sistema 
Único de Saúde (SUS). De acordo com o documento, pais 
relatam interrupção de terapias essenciais; alta rotatividade 
de profissionais; e negligência na execução de planos 
terapêuticos indicados por especialistas. O impacto financeiro 
da manutenção de tratamentos também tem gerado 
preocupação às famílias. Segundo o requerimento, a CEI será 
composta por sete membros titulares e por três suplentes, 
com prazo de atuação de 120 dias, prorrogáveis conforme o 
Regimento Interno da Casa.

Pela paz, acima de tudo! 
A ONU parece ser um mecanismo ultrapassado embora tenha 
boas intenções na defesa da paz entre as nações. Países 
beligerantes, que apostam em conflitos para se cacifar são os 
grandes adversários da entidade-organização. Não há como 
aceitar a prepotência de alguns países, já vocacionados pelos 
conflitos, e permitir que inocentes morram em guerras como 
a da Russia e a Ucrânia e de Israel contra o povo palestino.

Lorota
Mais um aluguel. A Petrobras 
anunciou a redução do 
preço da gasolina aos 
postos de gasolina, mas com 
certeza não vai chegar aos 
consumidores.

Só, só
Mesmo que caia centavos 
para o consumidor, o seu 
preço sobe inexplicavelmente 
pouco depois da hipotética 
redução. No Brasil, é assim. 
Só se sabe explorar o pobre 
do consumidor e motorista.

Prateleira
Marca tradicional de café 
fake, a Melissa não está 
no agrado da Anvisa, 
que detectou elementos 
estranhos na sua composição 
e proibiu a sua venda.

Reputação
Aliás, cada denúncia contra 
empresas que têm suas 
reputações manchadas por 
coisas que não deveriam 
acontecer.

Complicado
A vida do jogador Neymar 
não está boa, longe disso. 
Só notícias ruins sobre seu 
desempenho em campo 
e sua vida social. Pior que 
não se vê esforço seu em 
melhorar o ritmo e sair dessa 
urucubaca…

Torcidas
Se não bastasse as brigas 
entre as torcidas do Vila 
Nova e Goiás, inclusive, com 
torcedores mortos dos dois 
times, agora, os goianos são 
obrigados a conviver com 
os torcedores do Palmeiras, 
que, em Goiânia, mataram 
um torcedor, que fez uma 
brincadeira com eles.

Medão
É verdade. O governo federal 
está com o maior medão dos 
EUA em relação às retaliações 
feitas a integrantes do STF. 
Tanto que o Itamaraty pouco 
tem-se pronunciado sobre 
o caso. O medo, nesse caso, 
não resolve.

Menos
A farmacêutica responsável 
pela marca Ozempic não 
aguentou a concorrência e 
deve baratear a medicação 
para emagrecimento. A 
previsão é que ele caia 20% o 
valor do seu preço.  

Mais
No Brasil, uma outra droga 
para o emagrecimento 
passou a ser vendida. 
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Caiado amplia visibilidade nacional e se 
destaca em índice digital de presidenciáveis

Helton Lenine
 
O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado (União 
Brasil), apresentou cres-
cimento em sua presença 
digital no mês de maio, 
aproximando-se dos prin-
cipais nomes da corrida 
presidencial para 2026. O 
avanço foi captado pelo 
Índice Datrix de Presiden-
ciáveis (IDP), que avalia o 
desempenho de pré-can-
didatos nas redes sociais e 
plataformas digitais.

Após registrar uma pon-
tuação modesta de 3,64 em 
abril, Caiado saltou para 
8,12 no mês seguinte, pu-
xado por declarações que 
agradaram a base bolso-
narista, como a promessa 
de anistia ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), caso 
eleito.

De acordo com o relató-
rio, a fala de Caiado, feita à 
GloboNews em 14 de maio, 
teve forte repercussão en-
tre apoiadores da direita e 
alavancou sua visibilidade 
digital. "Sem dúvida, o que 
mais engajou, realmente, 
foi a promessa de anistia 
ao Bolsonaro", afirma o 
CEO da Datrix, João Paulo 
Castro, ao jornal O Popu-
lar. “Quando ele lida com 
uma claque bolsonarista, 
obviamente consegue me-

xer com uma massa im-
portante nas redes sociais”, 
completa. 

Três pilares
O IDP é elaborado com 

base em três pilares: o de-
sempenho nas redes pró-
prias dos pré-candidatos, 
o engajamento gerado 
em ambientes externos — 
como perfis de influencia-
dores, imprensa e políticos 
— e o tom das interações, 
classificadas de muito po-
sitivas a muito negativas. 
A nota varia entre -100 e 
+100. Caiado teve desem-
penho negativo no “mar 
aberto” (-6,10), mas com-
pensou com alta nas re-
des próprias, onde atingiu 
14,22.

O estudo aponta que o 
governador goiano “me-
lhorou o desempenho, 
equilibrando críticas e elo-
gios”. Além de Caiado, ape-
nas Michelle Bolsonaro 
(PL), Romeu Zema (Novo) 
e Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) também re-
gistraram crescimento. 
Segundo Castro, o resul-
tado do goiano é ainda 
mais relevante por ocor-
rer em meio a um proces-
so de “nacionalização” de 
sua imagem, movimento 
que não é simples fora dos 
grandes centros.

Viagens ao país
A projeção nacional de 

Caiado tem sido impulsio-
nada por uma estratégia 
de viagens e participação 
em agendas fora de Goiás. 

Desde que lançou infor-
malmente sua pré-can-
didatura, em 4 de abril, o 
governador tem mantido 
compromissos fora do es-
tado em metade dos dias 
úteis. Destaque recente foi 
sua presença no Summit 
Brazil–US, em Nova York, 
ao lado de outros gover-
nadores, como Tarcísio de 
Freitas (SP), Cláudio Cas-
tro (RJ), Renato Casagran-
de (ES) e Jorginho Mello 
(SC).

A presença digital, con-
tudo, não está isenta de 
controvérsias. O relató-
rio aponta que, embora o 
anúncio da anistia tenha 
repercutido positivamente 
na direita, gerou reações 
negativas em setores da es-
querda. Também influen-
ciaram menções críticas à 
situação do governador de 
inelegibilidade — rever-

tida no Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-
-GO) — e aos desdobra-
mentos da Operação Over-
clean, que apura desvios 
envolvendo lideranças do 
União Brasil na Bahia.

Ainda assim, Castro 
destaca que Caiado vem 
construindo um “colchão 
reputacional” capaz de ab-
sorver ataques. “O que ele 
está construindo de defesa 
da imagem já está sendo 
suficiente para todas as 
pancadas que ele toma, 
seja da imprensa, dos polí-
ticos ou dos antagonistas”, 
analisa. “O desempenho 
do Caiado é mais interes-
sante porque ele conse-
gue, melhor que os outros 
governadores, equilibrar 
os ataques que recebe com 
os posicionamentos que 
atraem o eleitor”.

Comparado a outros no-

mes fora do eixo Rio–São 
Paulo, Caiado se sobressai 
por manter um discurso 
técnico, ao mesmo tem-
po em que se alinha com 
pautas populares entre o 
eleitorado conservador. “O 
Caiado está hoje em uma 
margem que tende ao au-
mento, com um equilíbrio 
entre os ataques e defesas”, 
resume Castro.

O goiano tem amplia-
do de forma considerável 
a participação em veícu-
los de comunicação, atra-
vés de entrevistas, o que 
tem ampliado o grau de 
conhecimento por parte 
do eleitor brasileiro. O go-
vernador tem intensifica-
do também os discursos 
de cobrança de ações por 
parte do governo Lula, o 
que, também, resulta em 
maior visibilidade no ce-
nário político nacional.

 Ronaldo Caiado: presença mais intensa na mídia nacional e redes sociais

Governador melhora
desempenho em maio,
puxado por 
declarações
que agradaram a
base bolsonarista,
como a promessa de
anistia a Bolsonaro

Presidenciáveis investem em redes
sociais para atrair eleitores jovens

A um ano e meio para 
as eleições de 2026, os pré-
-candidatos miram no en-
gajamento das redes sociais 
para atrair o público jovem.

A movimentação dos 
presidenciáveis Michelle 
Bolsonaro, Eduardo Bolso-
naro, Ronaldo Caiado, Ro-
meu Zema, Eduardo Leite, 
Ratinho Júnior, entre ou-
tros, tem se intensificado 
nos últimos meses, todos 
em busca de popularidade 
e crescimento nas pesqui-
sas eleitorais.

O Tik Tok, o aplicativo 
mais baixado do mundo 
nos últimos dois anos, en-
trou na rota das campanhas 
à Presidência da República. 
A rede social chinesa faz su-
cesso entre o público jovem 

e já tem 140 milhões de usu-
ários no Brasil. Por lá, são 
publicados vídeos curtos, 
de até 60 segundos.

"Popularidade digital 
não é necessariamente po-
pularidade na vida real. 
Especialmente porque, na 
internet, a gente tem não 
só ruído, a gente tem, por 
exemplo, seguidores que 
não são reais; a gente tem 
plataformas que às vezes 
parece que tem muita gente 
ali, mas não tem tanto as-
sim ou mesmo que a pessoa 
está só passando e viu, mas 
ela não se engajou mesmo", 
explicou o diretor do In-
ternetLab, Francisco Brito 
Cruz.

"Então tem várias for-
mas de medir, não dá pra 

confundir uma coisa com a 
outra. Agora, com certeza, 
se você constrói uma infra-
estrutura de distribuição do 
seu conteúdo digital você 
consegue chegar nas dife-
rentes demografias, partes 
da população, que fazem 
uso intensivo dessas plata-
formas", analisa Cruz.

O TikTok vem ganhan-
do espaço no Brasil, mas 
ainda está bem atrás de 
Whatsapp ou Instagram. A 
grande vantagem da pla-
taforma são suas funcio-
nalidades, que permitem 
alterar o final dos vídeos 
ou ainda fazer os populares 
desafios, em que as pesso-
as interagem com vídeos já 
gravados.

Isso torna o TikTok uma 

ferramenta fundamental 
para políticos que querem 
viralizar. Uma das contas 
mais bem sucedidas nessa 
estratégia é a do vereador 
Carlos Bolsonaro (Repu-
blicanos), filho do ex-pre-
sidente.

A pesquisa da FGV apon-
ta que Carlos é responsável 
por metade das interações 
que vídeos do TikTok con-
seguem, por exemplo, no 
Twitter. Ele costuma com-
partilhar vídeos das reali-
zações do governo do pai, 
momentos descontraídos 
de Bolsonaro com apoia-
dores e ainda vídeos salien-
tando valores morais.

"Bolsonaro consegue 
usar melhor as redes, his-
toricamente, desde as elei-

ções, porque, de fato, eles 
sempre entenderam que o 
processo político, no mun-
do contemporâneo – em 
que você opera em 24 por 
7, ou seja, 24 horas e sete 
dias por semana, o debate 
público nas redes – você 
não tem esse intervalo en-
tre eleições", avaliou o di-
retor da Dapp/FGV, Marco 
Aurélio Ruediger.

Programas completos 
e os chamados “cortes” – 
trechos selecionados que 
depois também são usados 
nos perfis dos futuros can-
didatos nas redes sociais 
– atingem milhões de pes-
soas. Novíssimos modelos 
desta comunicação tam-
bém já inspiram pré-cam-
panhas.
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Melhorias na Casa de Leis
A Câmara Munici-

pal de Senador  Cane-
do também promoveu 
mudanças internas para 
melhorar o funciona-
mento da instituição:

 Melhoria no quadro 
de pessoal

Ampliação da equi-
pe com servidores mais 
técnicos e preparados 
para cada função, otimi-
zando os processos in-
ternos.

Inovação tecnológica
Melhoria nas condi-

ções e desempenho do 
trabalho com a aquisi-
ção de computadores de 
nova geração, novos te-
lefones institucionais e 
implantação de sistemas 
modernos.

Comunicação visual 
renovada

Nova identidade vi-
sual da Casa, com co-
municação mais clara e 
objetiva, além de novas 
placas de identificação 
para gabinetes, setores e 
áreas comuns.

Ambientes mais fun-
cionais e acolhedores

Adequação de salas e 
da galeria para melhor 
recepção da população 
e mais conforto no coti-
diano legislativo.

Transparência
A Câmara se desta-

ca por suas ações de 
transparência e res-
ponsabilidade com os 
recursos públicos:

Divulgação de todos 
os dados no Portal da 
Transparência, com 
atualizações frequen-
tes de folha de paga-
mento, licitações, con-
tratos e demais atos 
administrativos;

Publicações cons-
tantes no Diário Ofi-
cial do Município, ga-
rantindo a publicidade 
oficial;

Premiação com o 
Selo Ouro do TCM, 
reconhecimento pela 

excelência na transpa-
rência pública.

Compromisso 
com o Futuro

“Seguimos firmes no 
propósito de construir 
uma cidade mais justa, 
transparente e parti-
cipativa. Os primeiros 
100 dias são apenas o 
início de um trabalho 
contínuo em prol de 
Senador Canedo.”

REQUERIMENTOS
 
Número: 72/2025
Publicação: 09/05/2025
Autoria: Robson Henrique De Oliveira

Ementa:

" REQUER APÓS ANUÊNCIA DO PLENÁRIO, SOLICITAR QUE SEJA REALIZADO O
ENVIO DE OFÍCIO AO SR. VITOR JOSÉ BORGES JUNIOR, SECRETÁRIO MUNICIPAL
DE INFRAESTRUTURA E OBRAS, PEDINDO QUE SEJA ENVIADO O CRONOGRAMA
INFORMANDO AS AÇÕES A SEREM REALIZADAS, ACERCA DO SERVIÇO DE TROCA
DE LAMPADAS, NESTE MUNICÍPIO."

 
Número: 71/2025
Publicação: 08/05/2025
Autoria: Wesley De Souza

Ementa:

" VENHO SOLICITAR UMA CLÍNICA DE HEMODIÁLISE AQUI EM NOSSA CIDADE
PARA ATENDER AS PESSOAS QUE NECESSITAM DESSE TRATAMENTO E SOFREM
COM O DESGASTE DA LOGÍSTICA TENDO QUE DESLOCAR PARA OUTROS
MUNICÍPIOS. SOLICITO QUE SEJA FEITO UM ESTUDO PARA QUE O MAIS BREVE
POSSÍVEL SEJA CONSTRUÍDA OU QUE FAÇA ALGUM TIPO DE CONVÊNIO OU
PARCERIAS, COM O OBJETIVO DE REDUZIR O DESGASTE DOS PACIENTES QUE
NECESSITAM DO TRATAMENTO DE HEMODIÁLISE.

 
Número: 64/2025
Publicação: 08/05/2025
Autoria: Anderson Alves De Oliveira

Ementa:
" REQUER APÓS A APROVAÇÃO DO PLENÁRIO, QUE ENVIE UM OFÍCIO AO PODER
EXECUTIVO NO SENTIDO DE QUE VIABILIZE, O GRAMADO SINTÉTICO NO CAMPO
DO BUCHUDO QUE FICA NO JARDIM DAS OLIVEIRAS ESQ C/ A RUA JM 28 C/ A RUA
ACESSO JATOBÁ DO LADO DA UBS JARDIM LIBERDADE, SENADOR CANEDO-GO."

 
Número: 86/2025
Publicação: 10/04/2025
Autoria: Sergio De Souza Bravo Junior

Ementa:

" REQUER APÓS APROVAÇÃO DO PLENÁRIO, QUE SE ENVIE EXPEDIENTE AO
PREFEITO FERNANDO PELLOZO, SECRETARIA MUNICIPAL DE SEGURANÇA
PÚBLICA, SOLICITANDO-LHE A INSTALAÇÃO DE UMA CAMERA DE
MONITORAMENTO E FISCALIZAÇÃO NO POSTE PRÓXIMO A UNIDADE ESCOLAR
ABDON FERREIRA DE CARVALHO ESSE BENEFICIO TRARÁ MAIS SEGURANÇA AOS
PAIS E ALUNOS DESTA COMUNIDADE."

 
Número: 85/2025
Publicação: 10/04/2025
Autoria: Reinaldo Alves Dos Santos

Ementa:

" REQUER A VOSSA EXCELÊNCIA QUE SEJAM TOMADAS AS PROVIDÊNCIAS
NECESSÁRIAS PARA QUE O MUNICÍPIO DE SENADOR CANEDO AVALIE A
POSSIBILIDADE DE AQUISIÇÃO DE UMA ÁREA NO LOTEAMENTO VARGEM BONITA,
COM O OBJETIVO DE DESTINAR TAL ESPAÇO À CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA
PÚBLICA DE USO COLETIVO.

PROJETOS DE LEI DO LEGISLATIVO
 
Número: 21/2025
Publicação: 15/04/2025

Ementa: " DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO CRISTÃ BENEFICENTE
LUZEIRO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS."

Tramitação:
Autoria: Willian Rodrigues do Nascimento
Situação: APROVADO
 
Número: 18/2025
Publicação: 08/04/2025

Ementa:

AUTORIZA O MUNICÍPIO DE SENADOR CANEDO-
GO A FORNECER MEDICAMENTOS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE SAÚDE —
SUS - AOS USUÁRIOS / PACIENTE QUE APRESENTEM RECEITAS PRESCRITAS POR
MÉDICOS DE CLÍNICAS PARTICULARES, CONVENIADOS OU COOPERADOS A
PLANOS DE SAÚDE, MESMO QUE NÃO ATENDIDOS PELO SUS, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS

Tramitação:
Autoria: Robson Henrique De Oliveira
Situação: APROVADO
 
Número: 17/2025
Publicação: 07/04/2025

Ementa:
"DISPÕE SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DO COMPARTILHAMENTO DE ESPAÇOS
PARA ATIVIDADES PROFISSIONAIS E EMPRESARIAIS (COWORKING) NO MUNICÍPIO
DE SENADOR CANEDO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS

Tramitação:
Autoria: Reinaldo Alves Dos Santos
Situação: APROVADO
 
Número: 14/2025
Publicação: 25/03/2025

Ementa: "DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA O INSTITUTO TECNOLÓGICO DE GESTÃO
APLICADA ITGA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS".

Tramitação:
Autoria: Arestides Sales da Silva
Situação: APROVADO
 
Número: 13/2025
Publicação: 25/03/2025

Wesley da Zoomidia
Reinaldo Alves

Anderson Gaúcho
Sergio Bravo Jr.

Leonardo Assunção
Wesley Souza

Robson Henrique
William Coelho

Aristides WrkVida
Marcos Lopes
Tia Fernanda
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MUNICÍPIOS. SOLICITO QUE SEJA FEITO UM ESTUDO PARA QUE O MAIS BREVE
POSSÍVEL SEJA CONSTRUÍDA OU QUE FAÇA ALGUM TIPO DE CONVÊNIO OU
PARCERIAS, COM O OBJETIVO DE REDUZIR O DESGASTE DOS PACIENTES QUE
NECESSITAM DO TRATAMENTO DE HEMODIÁLISE.

 
Número: 64/2025
Publicação: 08/05/2025
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Ementa:
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Ementa:
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PROJETOS DE LEI DO LEGISLATIVO
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Tramitação:
Autoria: Willian Rodrigues do Nascimento
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SUS - AOS USUÁRIOS / PACIENTE QUE APRESENTEM RECEITAS PRESCRITAS POR
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Eduardo Bolsonaro (PL-SP) queimou a largada ao 
se colocar como possível candidato à presidência da 
República em 2026. A declaração, embora envolta em 
tons de ambição e otimismo, escancarou um movi-
mento estratégico que revela mais do que aparenta: ao 
se apresentar como presidenciável, o deputado licen-
ciado praticamente admite que seu pai, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro, está fora do jogo. A fala, ainda que ca-
muflada de fidelidade, deixa transparecer uma aceita-
ção tácita da inelegibilidade do patriarca, o que, nos 
bastidores, tem provocado ruídos e desconfortos entre 
aliados mais próximos. A iniciativa do "Zero 3" foi vista 
por muitos no entorno bolsonarista como intempesti-
va e descoordenada. Jair Bolsonaro, mesmo diante de 
decisões desfavoráveis da Justiça Eleitoral e ameaças de 
novas condenações, insiste em dizer que será ele o can-
didato em 2026. Ao antecipar um eventual “plano B”, 
Eduardo minou esse discurso, alimentando a percep-
ção de que a família já se conformou com a exclusão 
definitiva do ex-presidente da disputa. Apesar da ten-
tativa de demonstrar confiança, os sinais emitidos por 
Eduardo refletem o clima real dentro do clã Bolsonaro: 
um misto de pessimismo e resignação. A postura do de-
putado revela que, nos bastidores, a inelegibilidade de 
Jair Bolsonaro já é tratada como irreversível — e que a 
guerra agora é para manter a influência política do gru-
po, mesmo sem o seu principal nome na urna.

Atitude de Eduardo foi vista como 
atropelo aos aliados da direita

Em entrevista publicada pela Revista Veja, o deputa-
do licenciado Eduardo Bolsonaro resolveu se colocar 
de vez na disputa ao Planalto em 2026 e atropelou não 
só os aliados da direita, que discutem a composição de 
uma chapa majoritária para enfrentar Lula, mas tam-
bém o próprio pai, já que Bolsonaro sustenta que será 
ele o candidato, mesmo estando inelegível até 2030. 
Eduardo, frisou, no entanto, que só se candidataria se 
for uma missão dada pelo pai.

Fala de Eduardo pode ser estratégia 
para travar debate na direita

Para analistas, no entanto, o anúncio do deputado 
Eduardo Bolsonaro sobre sua candidatura ao Planalto 
em 2026 pode ser uma estratégia para aliviar a pressão 
sobre seu pai, o ex-presidente Jair Bolsonaro, que tem 
se incomodado com discussões na centro-direita para 
escolher um substituto, já que está inelegível até 2030. 
O anúncio de Eduardo, na avaliação de bolsonaristas, 
paralisa o debate por um sucessor de Bolsonaro.

Eduardo admite 
candidatura e sugere 

que inelegibilidade do 
pai é irreversível

Irredutível
Embora aliados pressionam 
para que Bolsonaro deci-
da até dezembro sobre um 
nome para as eleições de 
2026, o liberal não dá sinais 
de que vai antecipar sua es-
colha, o que pode inviabili-
zar a candidatura de Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

Prazo
É que, para disputar as elei-
ções presidenciais de 2026, 
Tarcísio de Freitas teria que 
se desincompatibilizar do 
cargo de governador de São 
Paulo até abril do ano que 
vem. Sem decisão de Bolso-
naro, isso não vai ocorrer.

Contas
Enquanto o prefeito de Goi-
ânia, Sandro Mabel (UB), 
comemora um superávit 
primário de mais de R$ 700 
milhões no primeiro quadri-
mestre de 2024, o vereador 
Lucas Vergílio (MDB) criti-
cou o resultado alcançado 
pela gestão municipal.

Contas II
Segundo Lucas Vergílio, o 
superávit primário apresen-
tado por Mabel seria artifi-
cial, porque, segundo ele, foi 
resultado de uma ação deli-
berada do Paço que causou 
expressiva queda na aplica-
ção de recursos em serviços 
essenciais e investimentos.

Resposta
O secretário de Infraestru-
tura do governo de Goiás e 
ex-prefeito de Catalão, Adib 
Elias, respondeu o ex-go-
vernador Marconi Perillo 
(PSDB) e disse que o tucano 
tenta reescrever a história 
para apagar o colapso admi-
nistrativo das suas gestões.

Resposta II
Marconi teria insinuado que 
parte dos resultados po-
sitivos do governo Caiado 
seriam herança de gestões 
tucanas. Para Adib, a atitu-
de de Perillo é desonesta. 
"Quem ignorou por anos a 
segurança agora quer posar 
de pai do resultado?", ques-
tiona.

Odiado
Ao jornal Opção, o secretá-
rio de Cultura da Prefeitura 
de Goiânia, Ugton Batista, 
amigo pessoal de Jair Bol-
sonaro, teria afirmado que 
o deputado federal goiano 
Gustavo Gayer (PL) é o polí-
tico mais odiado pelos polí-
ticos de Goiás.

Parlamentares e 
prefeitos discutem
PEC 66 na Alego
Proposta tem parcelamento de dívidas, novas
regras previdenciárias e autonomia municipal

Meyrithania Michelly
 
Deputados federais, pre-

feitos e representantes de 
entidades municipalistas 
participaram, ontem (2), 
de uma audiência pública 
na Assembleia Legislati-
va de Goiás para discutir a 
Proposta de Emenda Cons-
titucional (PEC) nº 66, que 
tramita no Congresso Na-
cional desde 2023.

A PEC, de autoria do 
senador Jader Barbalho 
(MDB), trata de alterações 
constitucionais com im-
pacto direto nas finanças 
municipais, abrangendo 
parcelamento de débitos 
previdenciários, pagamen-
to de precatórios, desvincu-
lação de receitas e financia-
mento climático. O evento 
foi realizado pela comissão 
especial criada para deba-
ter a matéria, em parceria 
com a Associação Goiana 
de Municípios (AGM) e a 
Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM), com o ob-
jetivo de ampliar o diálogo 
e buscar apoio à aprovação 
da proposta.

A audiência contou com 
a participação das depu-
tadas federais Flávia Mo-
rais (PDT) e Lêda Borges 
(PSDB), além de prefeitos, 
vereadores e secretários 
municipais. O deputado 
Daniel Agrobom (PL) par-
ticipou virtualmente. To-
dos integram a comissão 
que acompanha a tramita-
ção da PEC na Câmara dos 
Deputados. Durante o en-
contro, prefeitos relataram 
dificuldades financeiras 
enfrentadas pelas adminis-
trações locais e criticaram a 
dependência da liberação 
de emendas parlamenta-
res como única alternativa 
para obtenção de recursos.

Entre os principais pon-
tos da PEC, está o parce-
lamento de débitos previ-
denciários dos municípios 
e Estados em até 300 vezes, 
além da adoção automá-

tica pelas prefeituras das 
mesmas regras previdenci-
árias aplicadas aos servido-
res civis federais. Também 
está prevista a limitação 
no pagamento de preca-
tórios, com a definição de 
tetos baseados no valor da 
dívida e na receita corrente 
líquida de cada município. 
Prefeitos afirmaram que 
as dívidas judiciais são im-
pagáveis e comprometem 
grande parte do orçamento 
municipal.

Outro item relevante é a 
proposta de desvinculação 
de receitas municipais, o 
que permitiria maior flexi-
bilidade no uso dos recur-
sos. O presidente da AGM, 
prefeito Zé Délio, defendeu 
a aprovação da PEC como 
forma de reverter o atual 
cenário fiscal. Já o presi-
dente da FGM, Paulo Vitor, 
criticou a concentração 
de recursos na União, que 
hoje fica com 77% da arre-
cadação nacional, enquan-
to os municípios recebem 
apenas 6%.

O presidente da comis-
são especial, deputado 
Romero Rodrigues (Pode-
mos), e o relator da pro-
posta, deputado Baleia 
Rossi (MDB), participaram 
de forma remota. O relator 
afirmou que está aberto a 
sugestões e que a tramita-
ção na Câmara poderá ser 
concluída ainda no primei-
ro semestre, desde que não 
haja alterações no Senado 
que obriguem o retorno da 
matéria à Casa de origem.

Ao final da audiência, 
a deputada Flávia Morais 
anunciou que apresenta-
rá uma emenda incluindo 
gastos com merenda esco-
lar e uniformes no cálculo 
dos 25% obrigatórios para 
a educação, atendendo pe-
dido dos prefeitos. A depu-
tada Lêda Borges também 
informou que protocolará 
emenda ao texto da pro-
posta.

José Délio, presidente da AGM, durante debate sobre a PEC 66
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novas condenações, insiste em dizer que será ele o can-
didato em 2026. Ao antecipar um eventual “plano B”, 
Eduardo minou esse discurso, alimentando a percep-
ção de que a família já se conformou com a exclusão 
definitiva do ex-presidente da disputa. Apesar da ten-
tativa de demonstrar confiança, os sinais emitidos por 
Eduardo refletem o clima real dentro do clã Bolsonaro: 
um misto de pessimismo e resignação. A postura do de-
putado revela que, nos bastidores, a inelegibilidade de 
Jair Bolsonaro já é tratada como irreversível — e que a 
guerra agora é para manter a influência política do gru-
po, mesmo sem o seu principal nome na urna.

Atitude de Eduardo foi vista como 
atropelo aos aliados da direita

Em entrevista publicada pela Revista Veja, o deputa-
do licenciado Eduardo Bolsonaro resolveu se colocar 
de vez na disputa ao Planalto em 2026 e atropelou não 
só os aliados da direita, que discutem a composição de 
uma chapa majoritária para enfrentar Lula, mas tam-
bém o próprio pai, já que Bolsonaro sustenta que será 
ele o candidato, mesmo estando inelegível até 2030. 
Eduardo, frisou, no entanto, que só se candidataria se 
for uma missão dada pelo pai.

Fala de Eduardo pode ser estratégia 
para travar debate na direita

Para analistas, no entanto, o anúncio do deputado 
Eduardo Bolsonaro sobre sua candidatura ao Planalto 
em 2026 pode ser uma estratégia para aliviar a pressão 
sobre seu pai, o ex-presidente Jair Bolsonaro, que tem 
se incomodado com discussões na centro-direita para 
escolher um substituto, já que está inelegível até 2030. 
O anúncio de Eduardo, na avaliação de bolsonaristas, 
paralisa o debate por um sucessor de Bolsonaro.
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de que vai antecipar sua es-
colha, o que pode inviabili-
zar a candidatura de Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).
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É que, para disputar as elei-
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de Goiânia, Ugton Batista, 
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senador Jader Barbalho 
(MDB), trata de alterações 
constitucionais com im-
pacto direto nas finanças 
municipais, abrangendo 
parcelamento de débitos 
previdenciários, pagamen-
to de precatórios, desvincu-
lação de receitas e financia-
mento climático. O evento 
foi realizado pela comissão 
especial criada para deba-
ter a matéria, em parceria 
com a Associação Goiana 
de Municípios (AGM) e a 
Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM), com o ob-
jetivo de ampliar o diálogo 
e buscar apoio à aprovação 
da proposta.

A audiência contou com 
a participação das depu-
tadas federais Flávia Mo-
rais (PDT) e Lêda Borges 
(PSDB), além de prefeitos, 
vereadores e secretários 
municipais. O deputado 
Daniel Agrobom (PL) par-
ticipou virtualmente. To-
dos integram a comissão 
que acompanha a tramita-
ção da PEC na Câmara dos 
Deputados. Durante o en-
contro, prefeitos relataram 
dificuldades financeiras 
enfrentadas pelas adminis-
trações locais e criticaram a 
dependência da liberação 
de emendas parlamenta-
res como única alternativa 
para obtenção de recursos.

Entre os principais pon-
tos da PEC, está o parce-
lamento de débitos previ-
denciários dos municípios 
e Estados em até 300 vezes, 
além da adoção automá-

tica pelas prefeituras das 
mesmas regras previdenci-
árias aplicadas aos servido-
res civis federais. Também 
está prevista a limitação 
no pagamento de preca-
tórios, com a definição de 
tetos baseados no valor da 
dívida e na receita corrente 
líquida de cada município. 
Prefeitos afirmaram que 
as dívidas judiciais são im-
pagáveis e comprometem 
grande parte do orçamento 
municipal.

Outro item relevante é a 
proposta de desvinculação 
de receitas municipais, o 
que permitiria maior flexi-
bilidade no uso dos recur-
sos. O presidente da AGM, 
prefeito Zé Délio, defendeu 
a aprovação da PEC como 
forma de reverter o atual 
cenário fiscal. Já o presi-
dente da FGM, Paulo Vitor, 
criticou a concentração 
de recursos na União, que 
hoje fica com 77% da arre-
cadação nacional, enquan-
to os municípios recebem 
apenas 6%.

O presidente da comis-
são especial, deputado 
Romero Rodrigues (Pode-
mos), e o relator da pro-
posta, deputado Baleia 
Rossi (MDB), participaram 
de forma remota. O relator 
afirmou que está aberto a 
sugestões e que a tramita-
ção na Câmara poderá ser 
concluída ainda no primei-
ro semestre, desde que não 
haja alterações no Senado 
que obriguem o retorno da 
matéria à Casa de origem.

Ao final da audiência, 
a deputada Flávia Morais 
anunciou que apresenta-
rá uma emenda incluindo 
gastos com merenda esco-
lar e uniformes no cálculo 
dos 25% obrigatórios para 
a educação, atendendo pe-
dido dos prefeitos. A depu-
tada Lêda Borges também 
informou que protocolará 
emenda ao texto da pro-
posta.

José Délio, presidente da AGM, durante debate sobre a PEC 66

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE JUNHO 03 DE JUNHO DE 2025 DE 2025 11
45 ANOS

11

TRADIÇÃO

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Delícias da mesa italiana

Marcus Vinícius Beck

N
ova Veneza, 
a 41 km de 
Goiânia, re-
cebe a partir 
desta quin-

ta-feira, 5, o tradicional Fes-
tival Italiano. Neste ano, o 
evento contará com shows 
de tenores, corais, danças 
folclóricas e boa comida — 
com direito, como manda a 
cartilha veneziana, às delí-
cias da polenta frita.

Tal e qual nos últimos 
anos, a polenta chega à 19ª 
edição do Festival Italiano 
com status de carro-chefe. 
A chef Vânia Alves, da Can-
tina da Nonna, elogia o pe-
tisco queridinho. “É muito 
nutritivo, versátil e saboro-
so”, define Alves, que traba-
lha no restaurante oficial do 
evento.

Além da iguaria, o car-
dápio ganhou o reforço da 
sobremesa Tiramisù, clás-
sico da mesa italiana à base 
de café e mascarpone. Des-
sa vez, haverá novo molho 
para as massas, feito com 
cogumelos frescos e filé 
mignon. Os clássicos, como 
o de almôndega, seguem no 
menu.

A operação para alimen-
tar milhares de visitantes é 
de guerra. Para tanto, serão 
usados 25 bovinos, 2,5 tone-
ladas de frango, 4 toneladas 
de tomate e 3 toneladas de 
macarrão. “É logística mi-
litar, mas cada prato é feito 
com paixão”, brinca Alves, 
bem-humorada.

Para dar conta dessa pro-
dução grandiosa, a cozinha 
do Festival Italiano terá cer-
ca de 200 cozinheiras e au-
xiliares. Só para a polenta 
frita — o petisco mais ama-
do pelo público — exige-se 
uma estrutura complexa: 28 
panelas e 27 mulheres. Os 
preços são os mesmos do 
ano passado, embora tenha 
havido de lá para cá uma 
alta no valor dos alimentos.

Cerca de 30 adultos e 

crianças aprendem italia-
no em uma escola da rede 
pública. Nesta edição, o 
grupo de alunos partici-
pará da missa de abertura, 
marcada para esta quinta, 
5, às 19h, na Igreja Matriz. 
Os estudantes lerão textos 
cristãos no idioma de Dante 
Alighieri.

Os organizadores estão 
otimistas. Segundo eles, a 
expectativa é receber pelo 
menos 130 mil visitantes até 
domingo, 8, quando o even-
to chega ao fim. Nesses qua-
tro dias, em que haverá mú-
sica eclética e pratos típicos, 
a festa torna Nova Veneza a 
capital italiana em Goiás.

De acordo com o prefeito 
Valdemar Costa, o evento “é 
o nosso 14º salário”. “Movi-
menta todos os setores e co-
loca Nova Veneza no mapa 
do turismo regional”, afir-
ma, lembrando das áreas 
aquecidas. “Rural, urbana, 
comércio, serviços. É um 
ganho coletivo.”

Imigrantes
Tudo começou em 1912, 

com as primeiras terras da 
família Stival. Em estudo 
publicado pela UFG, a his-
toriadora Wilma Amorim 
afirma que a Itália, no sécu-

lo 19, enfrentava problemas 
gerados pelo momento po-
lítico. Na época, o país eu-
ropeu estava às voltas de ser 
unificado.

Nos anos 1920, durante 
a chamada República Café 
com Leite, Nova Veneza 
virou distrito de Anápolis. 
Mas o cenário, como se 
esperava, não melhora-
ria com a Segunda Guer-
ra. Pelo contrário, o Brasil 
uniu-se aos Aliados. Já a 
Itália vivia sob o fascismo 
de Benito Mussolini.

Resultado: a pátria dos 
imigrantes locais era parte 
do Eixo no conflito mun-
dial. Em grande medida 

por causa desse contexto 
histórico, o distrito goiano 
passou a se chamar Goia-
nás. Só foi adquirir o status 
de cidade em 1958, oca-
sião em que recebeu seu 
batismo —Nova Veneza.

Conforme dados do 
Censo de 2022, a cidade 
tem quase 9,5 mil habitan-
tes. Pelo menos 60% des-
ses moradores, segundo a 
estimativa, são descenden-
tes de italianos. Ou seja, o 
apreço pela cultura de seus 
antepassados se confirma 
na própria programação 
do Festival Italiano.

Entre os destaques, 
apresentações nacionais e 
locais. Os Tenores do Bra-
sil trarão canções tradicio-
nais. Quem também mar-
ca presença neste ano é o 
Grupo Folclórico Ítalo Bra-
sil, de Santa Catarina, esta-
do cuja colônia se formou 
no século 19. De Goiás, os 
nomes esperados são o 
Quinteto de Cordas da Fi-
larmônica, o cantor Almir 
Pessoa e a Banda Versatto.

Além disso, o festival 
prioriza atrações de Nova 
Veneza. Assim como nos 
anos anteriores, um dos 
destaques é o coral infan-
til Vocini di Veneza. São 38 
crianças da Escola Frain 
Faquim. “Muitos ex-inte-
grantes hoje são músicos 
profissionais. O festival é 
um trampolim para so-
nhos”, vibra a regente Irail-
de Pereira, com a expec-
tativa lá em cima para a 
festança.

Como nas edições 
anteriores, polenta frita 
chega à 19ª edição 
do Festival Italiano 
com status de carro-
chefe gastronômico. 
Cardápio do festival 
ganhou reforço da 
sobremesa Tiramisù, 
feita à base de café e 
mascarpone

Só elogios: chef de cozinha Vânia Alves afirma que polenta é nutritiva, versátil e saborosa, além de ser queridinha do público 

 FOTOS: ISABELLA MENDES

Novidade: Tiramisù leva sabor doce do país mediterrâneo para Nova Veneza
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Brainfarma Indústria Química e Farmacêutica S.A.
CNPJ nº 05.161.069/0001-10
Relatório da Administração

Senhores Acionistas: De acordo com as disposições legais e estatutárias, vimos submeter à aprovação o Relatório da Administração da Companhia, composto do Balanço Patrimonial encerrado em 31 de dezembro de 2024, bem como as Demonstrações de Resultado. Agradecemos 
desde já a atenção dispensada e permaneceremos à disposição para esclarecimentos.

Balanços patrimoniais em 31 de dezembro - Em milhares de reais
Ativo Nota 2024 2023
Circulante
Caixa e equivalentes de caixa 10 285.509 98.246
Contas a receber 11 700.143 643.236
Estoques 12 1.128.411 1.435.792
Tributos a recuperar 13 69.957 45.872
Instrumentos financeiros derivativos 4.f 1.327 279
Outros ativos 14 40.343 40.209

2.225.690 2.263.634
Não circulante
 Realizável a longo prazo
  Imposto de renda e contribuição 
   social diferidos 20.a 302.199 29.505
  Tributos a recuperar 13 35.299 39.656
  Instrumentos financeiros derivativos 4.f – 7
  Outros ativos 14 4.441 7.088

341.939 76.256
Investimentos 369 10
Imobilizado 15 2.895.131 2.602.118
Intangível 16 1.110.429 911.923

4.005.929 3.514.051
4.347.868 3.590.307

  
Total do ativo 6.573.558 5.853.941

Passivo e patrimônio líquido Nota 2024 2023
Circulante
Fornecedores 17 334.479 315.520
Cessão de crédito 18 439.980 374.728
Empréstimos e financiamentos 19 10 124
Salários a pagar 130.489 131.562
Tributos a recolher 21 52.027 50.326
Dividendos a pagar – 31.808
Impostos de renda e contribuição 
 social a pagar 1.869 –
Instrumentos financeiros derivativos 4.f – 14.150
Outros passivos 22 125.418 104.480

1.084.272 1.022.698
Não circulante
Empréstimos e financiamentos 19 – 10
Imposto de renda e contribuição 
 social diferidos 20.b – 79.352
Tributos a recolher 1.523 –
Provisões para contingências 23 8.464 6.090
Instrumentos financeiros derivativos 4.f – 6
Outros passivos 22 28.481 33.170

38.468 118.628
Total do passivo 1.122.740 1.141.326
Patrimônio líquido
Capital social 24.a 4.494.701 4.300.088
Reserva de capital 24.b 28.680 21.855
Ajustes de avaliação patrimonial 24.e 28.849 28.185
Reservas de lucros 24.d 898.588 362.487

5.450.818 4.712.615
Total do passivo e patrimônio líquido 6.573.558 5.853.941

As notas explicativas da administração são parte integrante das demonstrações financeiras.

Demonstrações de resultados
Exercícios findos em 31 de dezembro

Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma
Nota 2024 2023

Operações continuadas
 Receita líquida 25 3.141.421 3.060.705
 Custo das vendas 26.a (2.606.347) (2.471.623)
Lucro bruto 535.074 589.082
 Despesas com vendas e marketing 26.a (171.111) (188.094)
 Despesas administrativas e gerais 26.a (95.980) (91.256)
 Outras receitas operacionais, líquidas 26.b 314.189 137.938
Resultado antes das receitas 
 e despesas financeiras 582.172 447.670
Receitas financeiras 26.c 20.981 16.075
Despesas financeiras 26.d (37.481) (29.379)
Despesas financeiras, líquidas (16.500) (13.304)
Resultado antes do imposto de 
 renda e da contribuição social 565.672 434.366
Imposto de renda e contribuição social 20.c (61.564) (105.405)
Resultado líquido das operações 
 continuadas 504.108 328.961
Operações descontinuadas
Resultado líquido de operações 
 descontinuadas 184 (232)
Resultado líquido do exercício 504.292 328.729
Resultado por ação
Resultado por ação (em R$) 0,37780 0,23026

As notas explicativas da administração são parte  
integrante das demonstrações financeiras.

Demonstrações do resultado abrangente
Exercícios findos em 31 de dezembro

Em milhares de reais
2024 2023

Resultado líquido do exercício 504.292 328.729
Outros resultados abrangentes
Itens que serão reclassificados para o resultado
Hedge de fluxo de caixa - parcela efetiva 
 das mudanças no valor justo 1.006 (20.182)
Imposto de renda e contribuição social 
 sobre outros resultados abrangentes (342) 6.862
Outros resultados abrangentes, líquidos 
 de imposto de renda e contribuição social 664 (13.320)
Resultado abrangente do exercício 504.956 315.409

As notas explicativas da administração são parte  
integrante das demonstrações financeiras.

Demonstrações das mutações do patrimônio líquido - Exercícios findos em 31 de dezembro - Em milhares de reais
Reserva  

de capital Reservas de lucros

Nota Capital

Opções  
de  

compra  
de ações

Ajustes  
de avali- 
ação pa- 
trimonial

Re- 
serva  
legal

Reserva de  
subvenção  

governa- 
mental

Dividendos  
adicionais  
propostos

Reserva  
de  

retenção  
de lucros

Lucros/ 
Prejuízos  

acumu- 
lados Total

Saldos em 1º de janeiro de 2023 3.427.900 18.204 41.505 23.394 7.315 162.345 – – 3.680.663
Integralização do capital 24.a 872.188 – – – – – – – 872.188
Exercício de opção de 
 compra de ações 24.b – 3.651 – – – – – – 3.651
Resultado líquido do período 24.e – – – – – – – 328.729 328.729
Constituição de reserva legal 24.e – – – 16.436 – – – (16.436) –
Constituição da reserva 
 de incentivos fiscais 24.e – – – – 219.916 – – (185.058) 34.858
Constituição de reserva para 
 orçamento de capital 24.e – – – – – – 95.426 (95.426) –
Dividendos mínimos obrigatórios 24.e – – – – – – – (31.809) (31.809)
Dividendos adicionais propostos 24.a – – – – – (162.345) – – (162.345)
Outros resultados abrangentes
Ganhos ou perdas de derivativos,
 líquidos de impostos – – (13.320) – – – – – (13.320)
Saldos em 31 de dezembro de 2023 4.300.088 21.855 28.185 39.830 227.231 – 95.426 – 4.712.615
Integralização do capital 194.613 – – – – – – – 194.613
Exercício de opção de 
 compra de ações 24.b – 6.825 – – – – – – 6.825
Lucro líquido do exercício 24.e – – – – – – – 504.292 504.292
Constituição de reserva legal 24.e – – – 25.215 – – – (25.215) –
Constituição da reserva 
 de incentivos fiscais 24.e – – – – 606.312 – – (479.077) 127.235
Reversão de reserva para 
 orçamento de capital 24.e – – – – – – (95.426) – (95.426)
Outros resultados abrangentes
Ganhos ou perdas de derivativos, 
 líquidos de impostos – – 664 – – – – – 664
Saldos em 31 de dezembro de 2024 4.494.701 28.680 28.849 65.045 833.543 – – – 5.450.818

As notas explicativas da administração são parte integrante das demonstrações financeiras.

Demonstrações dos fluxos de caixa
Exercícios findos em 31 de dezembro

Em milhares de reais
2024 2023

Fluxos de caixa das atividades operacionais
Resultado antes do imposto de renda 
 e da contribuição social, incluindo 
  operações descontinuadas 565.856 434.133
Ajustes
Depreciação e amortização 131.715 105.639
Perdas (impairment) de ativos 18.588 29.210
Resultado na venda de ativos permanentes 119 267
Equivalência patrimonial (184) 232
Ganhos cambiais 29.715 22.952
Despesas/receitas de juros e relacionadas, 
 líquidas (13.215) (9.648)
Remuneração com base em ações 6.824 6.030
Provisões e outros (305.162) (164.678)
Resultado ajustado 434.256 424.137
Variações nas contas de ativos e passivos
Contas a receber de clientes (57.103) (2.645)
Estoques 246.206 31.947
Tributos a recuperar (46.441) (60.385)
Depósitos judiciais e outros 9.625 (309)
Demais contas a receber 4.228 17.548
Fornecedores (12.441) (3.531)
Cessão de créditos 65.252 (344.653)
Instrumentos financeiros derivativos (4.572) (71.996)
Tributos a recolher 3.224 13.849
Salários e encargos sociais (1.072) (3.094)
Contas a pagar (6.207) (10.899)
Juros da operação (9.620) 38.884
Demais contas a pagar (4.602) (461)
Caixa líquido proveniente das 
 atividades operacionais 620.733 28.392
Fluxos de caixa das atividades de investimentos
Combinação de negócios (menos caixa 
 líquido na aquisição) – (93.833)
Aumento de capital nas controladas/coligadas (176) (217)
Compra de ativo imobilizado (394.202) (412.345)
Compra de Intangíveis (248.621) (299.076)
Venda de ativos de natureza permanentes 11.855 45
Mútuos Ativos (777) (281)
Juros recebidos 14.161 11.179
Caixa líquido aplicado nas atividades 
 de investimentos (617.760) (794.528)
Fluxos de caixa das atividades de financiamentos
Pagamento de empréstimos - principal (8.685) (12.617)
Pagamento de empréstimos - juros (4.473) (3.172)
Integralização de capital 194.613 735.986
Dividendos pagos – (45.401)
Mútuos passivos 2.835 (2.150)
Caixa líquido proveniente das atividades 
 de financiamentos 184.290 672.646
Aumento (redução) líquido de caixa 
 e equivalente de caixa 187.263 (93.490)
Caixa e equivalentes de caixa no 
 início do exercício 98.246 191.736
Caixa e equivalentes de caixa no 
 fim do exercício 285.509 98.246
Aumento (redução) líquido de caixa 
 e equivalente de caixa 187.263 (93.490)
Transações que não envolveram o caixa 14.223 16.753
Aquisição de ativo imobilizado 14.223 16.753

As notas explicativas da administração são parte  
integrante das demonstrações financeiras.

Notas explicativas às demonstrações financeiras - Em milhares de reais, exceto quando indicado de outra forma
1. Informações gerais: A Brainfarma Indústria Química e Farmacêu-
tica S.A. (“Companhia”), com sede localizada em Anápolis-GO, é uma 
Companhia brasileira de capital fechado, controlada pela Hypera S.A. 
A Companhia atua no segmento farmacêutico e é detentora do regis-
tro de diversas marcas tradicionais, dentre elas Doralgina, Histamin, 
Neosoro e Torsilax, dentre outras, componentes do portfólio da marca 
de medicamentos similares e genéricos Neo Química. O principal par-
que fabril da Companhia está localizado em Anápolis-GO, e os produ-
tos ali fabricados - incluindo sólidos, líquidos, semissólidos, injetáveis 
e efervescentes - são substancialmente vendidos para a controladora 
Hypera S.A. A Companhia também possui unidade dedicada à fabri-
cação de embalagens de produtos farmacêuticos, localizada em Goi-
ânia-GO. Em 2022, a Companhia iniciou a construção de uma nova 
unidade em Jundiaí-SP, que contará com instalações dedicadas à fa-
bricação de medicamentos voltados para o segmento hospitalar, in-
cluindo oncológicos, biológicos e especialidades, além de pesquisa e 
desenvolvimento. Em julho de 2023, a Companhia passou a operar 
uma nova fábrica localizada em Itapecerica da Serra-SP. Em Barueri-
-SP, a Companhia mantém centro de pesquisa e desenvolvimento de 
produtos farmacêuticos do Brasil, com capacidade para mais de 150 
projetos simultâneos para lançamento de novos medicamentos, der-
mocosméticos, nutricionais e suplementos vitamínicos. 2. Resumo 
das principais políticas contábeis materiais: As principais políticas 
contábeis materiais aplicadas na preparação destas demonstrações 
financeiras estão sumariadas abaixo. Essas políticas foram aplicadas 
de modo consistente em todos os exercícios apresentados, salvo dis-
posição em contrário. 2.1 Base de preparação: As demonstrações 
financeiras foram preparadas considerando o custo histórico como 
base de valor, exceto certos ativos e passivos financeiros, que foram 
mensurados ao valor justo, por meio do resultado. A preparação de 
demonstrações financeiras requer o uso de certas estimativas contá-
beis críticas e também o exercício de julgamento por parte da admi-
nistração no processo de aplicação das políticas contábeis da Com-
panhia. Aquelas áreas que requerem maior nível de julgamento e 
possuem maior complexidade, bem como as áreas nas quais premis-
sas e estimativas são significativas para as demonstrações financei-
ras, estão divulgadas na Nota 3. Todas as informações relevantes 
próprias das demonstrações financeiras, e somente elas, estão sendo 
evidenciadas, e correspondem àquelas utilizadas pela Administração 
na sua gestão. As presentes demonstrações financeiras foram apro-
vadas pelo Conselho de Administração da Companhia em 22 de maio 
de 2025. a. Demonstrações financeiras: As demonstrações finan-
ceiras foram preparadas conforme as práticas contábeis adotadas no 
Brasil emitidas pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPCs). 
b. Operações descontinuadas: As operações descontinuadas de-
correntes de componentes que foram alienados e/ou descontinuados, 
e que atingem os critérios para apresentação como operações des-
continuadas, são divulgados nas demonstrações financeiras, separa-
do do restante das operações da Companhia: i) Demonstração do 
resultado - As receitas e despesas de operações descontinuadas, in-
cluindo os ajustes no exercício corrente que estejam diretamente rela-
cionados com operação descontinuada em exercício anterior, bem 
como os ganhos e perdas resultantes das baixas de ativo mantidos 
para venda, são apresentados em uma única rubrica “Resultado de 
Operações Descontinuadas”, líquido dos efeitos de imposto de renda 
e contribuição social. ii) Os ativos e passivos relacionados a opera-
ções descontinuadas são apresentadas no ativo e passivo circulantes, 
separadamente dos outros ativos e passivos do balanço patrimonial. 
c. Novas Normas e Interpretações: (a) Alterações adotadas pela 
Companhia: As seguintes alterações de normas foram adotadas pela 
primeira vez para o exercício iniciado em 1º de janeiro de 2024: • Alte-
ração ao IAS 1/CPC 26 - Apresentação das Demonstrações Con-
tábeis: de acordo com o IAS 1 - “Presentation of financial state-
ments”, para uma entidade classificar passivos como não circulantes 
em suas demonstrações financeiras, ela deve ter o direito de evitar a 
liquidação dos passivos por no mínimo doze meses da data do balan-
ço patrimonial. Em janeiro de 2020, o IASB emitiu a alteração ao IAS 
1 “Classification of liabilities as current or non-current”, cuja data de 
aplicação era para exercícios iniciados a partir de 1º de janeiro de 
2023, que determinava que a entidade não teria o direito de evitar a 
liquidação de um passivo por pelo menos doze meses, caso, na data  
do balanço, não tivesse cumprido com índices previstos em cláusulas 

restritivas (ex.: covenants), mesmo que a mensuração contratual do 
covenant somente fosse requerida após a data do balanço em até 
doze meses. Subsequentemente, em outubro de 2022, nova alteração 
foi emitida para esclarecer que passivos que contém cláusulas contra-
tuais restritivas requerendo atingimento de índices sob covenants so-
mente após a data do balanço, não afetam a classificação como circu-
lante ou não circulante. Somente covenants com os quais a entidade 
é requerida a cumprir até a data do balanço afetam a classificação do 
passivo, mesmo que a mensuração somente ocorra após aquela data. 
A alteração de 2022 introduz requisitos adicionais de divulgação que 
permitam aos usuários das demonstrações financeiras compreender 
o risco do passivo ser liquidado em até doze meses após a data do 
balanço. A alteração de 2022 mudou a data de aplicação da alteração 
de 2020. Desta forma, ambas as alterações se aplicam para exercí-
cios iniciados a partir de 1º de janeiro de 2024. • Alteração ao IFRS 
16/CPC 06 (R2) - Arrendamentos: a alteração emitida em setembro 
de 2022 traz esclarecimentos sobre o passivo de arrendamento em 
uma transação de venda e relocação (“sale and leaseback”). Ao men-
surar o passivo de locação subsequente à venda e relocação, o ven-
dedor-arrendatário determina os “pagamentos da locação” e os “pa-
gamentos da locação revistos” de forma que não resulte no 
reconhecimento pelo vendedor-locatário de qualquer quantia do ga-
nho ou perda relacionada ao direito de uso que retém. Isto poderia 
afetar particularmente as transações de venda e relocação em que os 
pagamentos do arrendamento incluem pagamentos variáveis que não 
dependem de um índice ou taxa. • Alterações ao IAS 7/CPC 03 - 
Demonstração dos Fluxos de Caixa e IFRS 7/CPC 40 - Instrumen-
tos Financeiros: Evidenciação: a alteração emitida pelo IASB em 
maio de 2023, traz novos requisitos de divulgação sobre acordos de 
financiamento de fornecedores (“supplier finance arrangements - 
SFAs”) com o objetivo de permitir aos investidores avaliar os efeitos 
sobre os passivos de uma entidade, os fluxos de caixa e a exposição 
ao risco de liquidez. Acordos de financiamento de fornecedores são 
descritos, nessa alteração, como sendo acordos em que um ou mais 
provedores de financiamento se oferecem para pagar valores que 
uma entidade deve aos seus fornecedores, e a entidade concorda em 
pagar de acordo com os termos e condições do acordo na mesma 
data, ou em uma data posterior, que os fornecedores são pagos. Os 
acordos normalmente proporcionam à entidade condições de paga-
mento estendidas, ou aos fornecedores da entidade condições de 
recebimento antecipado, em comparação com a data de vencimento 
original da fatura relacionada. As novas divulgações incluem as se-
guintes principais informações: (a) Os termos e condições dos acor-
dos SFAs. (b) Para a data de início e fim do período de reporte: (i) O 
valor contábil e as rubricas das demonstrações financeiras associa-
das aos passivos financeiros que são parte de acordos SFAs. (ii) O 
valor contábil e as rubricas associadas aos passivos financeiros em 
(i) para os quais os fornecedores já receberam pagamento dos prove-
dores de financiamento. (iii) Intervalo de datas de vencimento de pa-
gamentos de passivos financeiros em (i) e contas a pagar compará-
veis que não fazem parte dos referidos acordos SFAs. (c) Alterações 
que não afetam o caixa nos valores contábeis de passivos financeiros 
em b(i). (d) Concentração de risco de liquidez com provedores finan-
ceiros. O IASB forneceu isenção temporária para divulgação de infor-
mações comparativas no primeiro ano de adoção dessa alteração. 
Nesta isenção, também estão incluídos alguns saldos iniciais de aber-
tura específicos. Além disso, as divulgações exigidas são aplicáveis 
apenas para períodos anuais durante o primeiro ano de aplicação. A 
referida alteração tem vigência a partir de 1º de janeiro de 2024. As 
alterações mencionadas acima não tiveram impactos materiais para a 
Companhia. (b) Alterações de normas novas não efetivas: As se-
guintes alterações de normas foram emitidas pelo IASB, mas não 
estão em vigor para o exercício de 2024. A adoção antecipada de 
normas, embora encorajada pelo IASB, não são permitidas, no Brasil, 
pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC). • Alterações ao 
IAS 21 - Falta de conversibilidade: em agosto de 2023, o IASB alte-
rou o IAS 21 - Efeitos das Mudanças nas Taxas de Câmbio e Conver-
são de Demonstrações Contábeis, adicionando novos requisitos com 
o objetivo de ajudar as entidades a determinar se uma moeda é con-
versível em outra moeda e, quando não for, qual a taxa de câmbio à 
vista a ser utilizada. Antes dessas alterações, o IAS 21 somente 
estabelecia a taxa de câmbio a ser utilizada quando a falta de 

de divulgação reduzidos. A nova norma IFRS 19 tem vigência a partir 
de 1º de janeiro de 2027. A Companhia não espera que essas altera-
ções tenham impactos em suas demonstrações financeiras. Não há 
outras normas contábeis IFRS ou interpretações IFRIC que ainda não 
entraram em vigor que poderiam ter impacto significativo sobre as 
demonstrações financeiras da Companhia. Não se espera que essas 
alterações tenham impacto significativo sobre as demonstrações fi-
nanceiras do Companhia. d. Contabilidade de hedge: A IFRS 9 exi-
ge que a Companhia e suas controladas assegurem que as relações 
de contabilidade de hedge estejam alinhadas com os objetivos e es-
tratégias de gestão de risco e que se aplique uma abordagem mais 
qualitativa e prospectiva para avaliar a efetividade do hedge. A IFRS 9 
também introduz novos requerimentos de reequilíbrio de relações de 
hedge e proíbe a descontinuação voluntária da contabilidade de  
hedge. De acordo com o novo modelo, é provável que mais estraté-
gias de gestão de risco, particularmente as de um hedge de um com-
ponente de risco (diferente do risco de moeda estrangeira) de um item 
não-financeiro, possam qualificar-se para a contabilidade de hedge. A 
Companhia e suas controladas utilizam contratos de câmbio a termo 
para proteger a variabilidade dos fluxos de caixa decorrente de altera-
ções nas taxas de câmbio relativas a empréstimos e compras de es-
toques em moeda estrangeira. De acordo com a IFRS 9, para hedges 
de fluxo de caixa para o risco de moeda estrangeira associados às 
compras previstas de ativos não financeiros, os valores acumulados 
na reserva de hedge de fluxo de caixa e na reserva de custo de hedge 
serão incluídos diretamente no custo inicial do ativo não financeiro 
quando este for reconhecido. 2.2 Conversão de moeda estrangeira: 
a. Moeda funcional e moeda de apresentação: Os itens incluídos 
nas demonstrações financeiras são mensurados usando a moeda do 
principal ambiente econômico, no qual a Companhia atua (“a moeda 
funcional”). As demonstrações financeiras estão apresentadas em 
milhares de Reais - R$, que é a moeda funcional da Companhia. 
b. Transações e saldos: As operações com moedas estrangeiras são 
convertidas para a moeda funcional, utilizando as taxas de câmbio 
vigentes nas datas das transações ou da avaliação, na qual os itens 
são remensurados. Os ganhos e as perdas cambiais resultantes da 
liquidação dessas transações e da conversão pelas taxas de câmbio 
do final do exercício, referentes a ativos e passivos monetários em 
moedas estrangeiras, são reconhecidos na demonstração do resulta-
do como receita ou despesas financeiras. 2.3 Caixa e equivalentes 
de caixa: Caixa e equivalentes de caixa compreendem saldos de 
caixa e investimentos financeiros com vencimento original de três me-
ses ou menos a partir da data da contratação, prontamente conversí-
veis em montante conhecido de caixa, os quais estão sujeitos a um 
risco insignificante de alteração no valor justo, e são utilizados pela 
Companhia na gestão das obrigações de curto prazo. 2.4 Classifica-
ção, Reconhecimento e mensuração dos ativos financeiros:  
A Companhia classifica seus ativos financeiros nas seguintes catego-
rias: (a) ao custo amortizado, (b) Ativos financeiros mensurados ao 
valor justo por meio do resultado abrangente, e (c) mensurados ao 
valor justo por meio do resultado. A classificação depende da finalida-
de para a qual os ativos financeiros foram adquiridos. As compras e as 
vendas regulares de ativos financeiros são reconhecidas na data de 
negociação - data na qual a Companhia se compromete a comprar ou 
vender o ativo. Os ativos financeiros são baixados quando os direitos 
de receber fluxos de caixa dos investimentos tenham vencido ou te-
nham sido transferidos; neste último caso, desde que a Companhia 
tenha transferido, significativamente, todos os riscos e os benefícios 
da propriedade. a. Ativos financeiros mensurados ao custo amor-
tizado: São ativos financeiros mantidos pela Companhia (i) com o 
objetivo de recebimento de seu fluxo de caixa contratual e não para 
venda com realização de lucros ou prejuízos, e (ii) cujos termos con-
tratuais dão origem, em datas especificadas, a fluxos de caixa que 
constituam, exclusivamente, pagamentos de principal e juros sobre o 
valor do principal em aberto. Compreende o saldo de caixas e equiva-
lentes de caixa, contas a receber de clientes e determinados outros 
ativos. Suas variações são reconhecidas no resultado do exercício, na 
rubrica “Receitas financeiras” ou “Despesas financeiras”, dependendo 
do resultado obtido. b. Ativos financeiros mensurados ao valor jus-
to por meio do resultado abrangente: São ativos financeiros manti-
dos pela Companhia (i) tanto para o recebimento de seu fluxo de caixa 
contratual quanto para a venda com realização de lucros ou prejuízos, 
e (ii) cujos termos contratuais dão origem, em datas especificadas, a 
fluxos de caixa que constituam, exclusivamente, pagamentos de prin-
cipal e juros sobre o valor do principal em aberto. Essa categoria é 
composta pelas transações de hedge que visam a cobertura dos 

conversibilidade fosse temporária. As referidas alterações têm vigên-
cia a partir de 1º de janeiro de 2025. A Companhia não espera que 
essas alterações tenham um impacto material em suas operações ou 
demonstrações financeiras. • Alterações ao IFRS 9 e IFRS 7 - Clas-
sificação e Mensuração de Instrumentos Financeiros: em 30 de 
maio de 2024, o IASB emitiu alterações ao IFRS 9 - Instrumentos Fi-
nanceiros e IFRS 7 - Instrumentos Financeiros: Evidenciação para 
responder a questões práticas recentes, melhorar o entendimento, 
bem como incluir novos requisitos aplicáveis a empresas em geral e 
não apenas a instituições financeiras. As alterações: (a) esclarecem a 
data de reconhecimento e desreconhecimento de alguns ativos e pas-
sivos financeiros, com uma nova exceção para alguns passivos finan-
ceiros liquidados por meio de um sistema de transferência eletrônica 
de caixa; (b) esclarecem e adicionam orientação para avaliar se um 
ativo financeiro atende ao critério de somente pagamento de principal 
e juros (“SPPI test”), incluindo situações de ocorrência de um evento 
contingente; (c) adicionam novas divulgações para certos instrumen-
tos com termos contratuais que podem alterar os fluxos de caixa 
(como alguns instrumentos financeiros com características vinculadas 
ao cumprimento de metas ESG); e (d) atualizam as divulgações para 
instrumentos de patrimônio designados a valor justo por meio de ou-
tros resultados abrangentes (“FVOCI”). As referidas alterações têm 
vigência a partir de 1º de janeiro de 2026. A Companhia não espera 
que essas alterações tenham um impacto material em suas opera-
ções ou demonstrações financeiras. • Alterações ao IFRS 9 e IFRS 7 
- Contratos que tenham como referência energia e cuja geração 
dependa da natureza: em dezembro de 2024, o IASB alterou os re-
quisitos de aplicação de own use e hedge accounting previstos no 
IFRS 9 - Instrumentos Financeiros, bem como adicionou certos re-
querimentos de divulgações do IFRS 7 - Instrumentos Financeiros - 
Evidenciação, com o objetivo de assegurar que as demonstrações fi-
nanceiras apresentem de forma adequada os efeitos de contratos que 
tenham como referência energia e cuja geração dependa da natureza 
(ex.: energia eólica, energia solar, etc.), descritos como ‘contracts re-
ferencing nature-dependent electricity’. Portanto, se aplicam somente 
a contratos que expõem uma entidade a variabilidade em função da 
volatilidade na geração de energia que dependa de condições da na-
tureza. As alterações trazem: (i) orientações para a determinação pela 
entidade se os contratos de energia, que dependem de condições da 
natureza, devem ser tratados contabilmente como contratos de ‘own 
use’, (ii) condições a serem consideradas para aplicação de hedge 
accounting (cash flow hedge); e (iii) divulgações sobre características 
contratuais que expõem a entidade a variabilidades, compromissos 
contratuais ainda não reconhecidos (fluxos de caixa estimados) e efei-
tos dos contratos na performance da entidade durante o exercício. As 
referidas alterações são aplicáveis a exercícios/períodos iniciados a 
partir de 1º de janeiro de 2026. A Companhia está em processo inicial 
de análise dos efeitos dessas alterações em suas demonstrações fi-
nanceiras, porém não espera que resultem em impactos materiais. 
• IFRS 18 - Apresentação e Divulgação nas Demonstrações Fi-
nanceiras: essa nova norma contábil substituirá o IAS 1 - Apresenta-
ção das Demonstrações Contábeis, introduzindo novos requisitos que 
ajudarão a alcançar a comparabilidade do desempenho financeiro de 
entidades semelhantes e fornecerão informações mais relevantes e 
transparência aos usuários. Embora o IFRS 18 não tenha impacto no 
reconhecimento ou mensuração de itens nas demonstrações finan-
ceiras, espera-se que seus impactos na apresentação e divulgação 
sejam generalizados, em particular aqueles relacionados à demons-
tração do desempenho financeiro e ao fornecimento de medidas de 
desempenho definidas pela administração dentro das demonstrações 
financeiras. A administração está atualmente avaliando as implica-
ções detalhadas da aplicação da nova norma nas demonstrações fi-
nanceiras da Companhia. A partir de uma avaliação preliminar realiza-
da, os seguintes impactos potenciais foram identificados: • Embora a 
adoção do IFRS 18 não tenha impacto no lucro líquido da Companhia, 
espera-se que o agrupamento de itens de receitas e despesas na 
demonstração do resultado nas novas categorias tenha impacto em 
como o resultado operacional é calculado e divulgado. • Os itens de 
linha apresentados nas demonstrações financeiras primárias podem 
mudar como resultado da aplicação dos princípios aprimorados sobre 
agregação e desagregação. Além disso, como o ágio deverá ser apre-
sentado separadamente no balanço patrimonial, a Companhia desa-
gregará o ágio e outros ativos intangíveis e os apresentará separada-
mente no balanço patrimonial. • A Companhia não espera que haja 
mudança significativa nas informações que são atualmente divulga-
das nas notas explicativas, uma vez que o requisito de divulgação de 
informações materiais permanece inalterado; no entanto, a maneira 
como as informações são agrupadas pode mudar como resultado dos 
princípios de agregação/desagregação. Além disso, haverá novas di-
vulgações significativas necessárias para: (i) medidas de desempe-
nho definidas pela administração; (ii) abertura da natureza de determi-
nadas linhas de despesas apresentados por função na categoria 
operacional da demonstração de resultado; e (iii) para o primeiro ano 
de aplicação do IFRS 18, uma reconciliação para cada linha da de-
monstração de resultado entre os valores reapresentados pela aplica-
ção do IFRS 18 e os valores apresentados anteriormente pela aplica-
ção do IAS 1. • No que se refere à demonstração dos fluxos de caixa, 
haverá mudanças em como os juros recebidos e pagos são apresen-
tados. Os juros pagos serão apresentados como fluxos de caixa de 
financiamento e os juros recebidos como fluxos de caixa de investi-
mento. A nova norma tem vigência a partir de 1º de janeiro de 2027, 
com aplicação retrospectiva, isto é, as informações comparativas para 
o exercício social de 31 de dezembro de 2026 serão reapresentadas 
de acordo com o IFRS 18. • IFRS 19 - Subsidiárias sem Obrigação 
Pública de Prestação de Contas: Divulgações: emitida em maio de 
2024, essa nova norma permite que certas subsidiárias elegíveis de 
entidades controladoras que reportam sob IFRS apliquem requisitos 
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A cidade de Anápolis 
ocupa a 9ª posição entre 
os municípios de Goiás no 
Índice de Progresso Social 
(IPS) Brasil 2025. O indica-
dor mede o bem-estar da 
população brasileira com 
base em aspectos sociais e 
ambientais, e não apenas 
econômicos.

O município obteve uma 
nota de 77,91 na dimensão 
de necessidades huma-
nas básicas, ocupando a 
posição 1.967 no ranking 
nacional. No indicador de 
moradia, Anápolis registrou 
94,55 pontos (posição 918), 
com índices relacionados 
à cobertura de iluminação 
elétrica, coleta de resíduos 
e condições das residên-
cias. O acesso à água e sa-
neamento alcançou 84,22 
pontos (posição 1.268), com 
dados sobre abastecimento 
e esgotamento sanitário.

Na dimensão de Funda-
mentos do Bem-Estar, Aná-
polis atingiu 67,01 pontos 
(posição 568). O município 
apresentou 79,01 pontos 
(posição 1.159) no acesso 
ao conhecimento básico, 
com informações sobre 
índices de abandono, eva-

são e reprovação escolar. O 
acesso à informação e co-
municação registrou 70,44 
pontos (posição 808), com 
dados referentes à cobertu-
ra de internet móvel e servi-
ços de telefonia.

Na área de saúde e bem-
-estar, a pontuação foi de 
54,61 (posição 3.173), com 
indicadores relacionados 
ao consumo de alimentos 
ultraprocessados, expecta-
tiva de vida e taxas de mor-
talidade entre 15 e 50 anos. 
Aspectos como obesidade 
e número de suicídios tam-

bém compõem essa avalia-
ção. O meio ambiente re-
cebeu 64,0 pontos (posição 
444), considerando fatores 
como emissões de CO₂, áre-
as verdes urbanas e supres-
são de vegetação.

Na dimensão de oportu-
nidades, Anápolis alcançou 
49,21 pontos (posição 437). 
Os direitos individuais fo-
ram avaliados com 35,96 
pontos (posição 1.533), 
incluindo acesso a progra-
mas de direitos humanos e 
questões relacionadas aos 
processos familiares. As li-

berdades individuais e de 
escolha ficaram com 62,11 
pontos (posição 254), com 
dados sobre oferta de pra-
ças, parques, cultura, lazer 
e esporte.

A inclusão social regis-
trou 43,13 pontos (posição 
5.009), com informações 
sobre famílias em situação 
de rua e violência contra 
minorias. O acesso à edu-
cação superior obteve 55,64 
pontos (posição 257), le-
vando em conta a presença 
de instituições de ensino e a 
parcela de empregados com 

nível superior.

GOIÁS E CENTRO-OES-
TE

Segundo o IPS Brasil 
2025, Goiás aparece como 
o 7º estado com maior índi-
ce de progresso social, com 
uma média de 62,63 pontos. 
Entre os municípios goia-
nos, Anápolis está na 9ª co-
locação, ao lado de cidades 
como Catalão, que ocupa o 
3º lugar no estado e Goiâ-
nia, 6ª capital com melhor 
qualidade de vida entre as 
27 avaliadas.

O mapa nacional do IPS 
Brasil 2025 indica uma ten-
dência: o Centro-Oeste e o 
Sul do país concentram os 
índices mais altos de pro-
gresso social, enquanto 
partes do Norte e Nordeste 
enfrentam maiores desafios 
em áreas como saúde, segu-
rança e educação.

O QUE É O IPS BRASIL?
O Índice de Progresso 

Social (IPS) é um indica-
dor que avalia o nível de 
bem-estar das populações 
baseado em três dimen-
sões principais: necessida-
des humanas básicas, fun-
damentos do bem-estar e 
oportunidades. 

REDAÇÃO 

A primeira edição da 
Quarta Cultural do mês de 
junho traz duas atrações 
especiais em uma única 
noite: o espetáculo musical 
“Vibrante Feminina”, um 
tributo às mulheres da mú-
sica brasileira com o Quar-
teto MR, e, na sequência, a 
apresentação “A Dança dos 
Ciclos”, da Cia Corá — uma 
criação autoral que celebra 
os ciclos da vida por meio 
das danças circulares. O 
evento será realizado na 
próxima quarta-feira (04), 
no Teatro Municipal, a par-
tir das 19h. A entrada é gra-
tuita, sujeita a lotação do 
espaço.

Com voz, violão, baixo, 

teclado e bateria, o show 
“Vibrante Feminina” cele-
bra a trajetória das mulheres 
na música brasileira — das 
revoluções culturais das dé-
cadas de 1960 e 1970 até as 
vozes contemporâneas. No 
palco, o Quarteto MR revi-
ve clássicos marcantes com 
interpretações que atraves-
sam gerações, unindo afeto, 
sensibilidade e força.

O grupo é formado por 
Maria Ribeiro (voz e violão), 
Breiner Maciel (bateria), 
Thiago Assunção (baixo) e 
Ialhy Gabriela (teclado), ga-
rantindo uma apresentação 
intensa, musicalmente rica 
e memorável.

DANÇA DOS CICLOS
Nascimento, crescimen-

to, morte e renascimento 
ganham forma no corpo e 
no espaço, em movimentos 
tecidos a partir da escuta, 
da memória e da experiên-
cia compartilhada. A pro-
posta convida o público 
a uma vivência sensível, 

onde o gesto coletivo evoca 
a impermanência e a reno-
vação que marcam a exis-
tência.

A Cia Corá é um desdo-
bramento do coletivo Cor-
po que Dança, que há três 
anos promove o ensino, a 

pesquisa e a valorização 
das danças circulares em 
Anápolis e região. Este é o 
primeiro projeto da com-
panhia contemplado no 
Edital de Dança do PNAB 
Goiás 2024, iniciando uma 
trajetória artística compro-
metida com os ritmos da 
natureza, o enraizamento 
na cultura do Cerrado e a 
potência do círculo como 
espaço de criação e trans-
formação.

Paralelamente ao evento, 
na parte externa do Teatro, 
acontecerá a Feira Cultural 
com Praça Gastronômica. 
Expositores interessados 
em participar da feira de-
vem entrar em contato pelo 
WhatsApp da Secretaria: 
(62) 99358-2323.

www.dmanapolis.com.br

Município teve nota alta em moradia e água, mas enfrenta desafios em saúde e inclusão social

Serão duas atrações numa noite, com espetáculo musical Vibrante Feminina e apresentação A Dança dos Ciclos

Anápolis é 9ª colocada do estado 
no Índice de Progresso Social

Quarta Cultural abre junho com 
música e dança no Teatro Municipal

QUALIDADE DE VIDA

Na área de saúde e bem-estar, a pontuação foi de 54,61 (posição 3.173), com indicadores relacionados ao 
consumo de alimentos ultraprocessados, expectativa de vida e taxas de mortalidade entre 15 e 50 anos

Com voz, violão, baixo, teclado e bateria, o show “Vibrante 
Feminina” celebra a trajetória das mulheres na música brasileira
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O açougueiro e empre-
sário anapolino Welington 
Hipólito de Oliveira, de 51 
anos, foi condenado a 27 
anos e 6 meses de prisão 
pelo assassinato do próprio 
pai, Lázaro Hipólito de Oli-
veira, de 81 anos. O crime 
ocorreu em 7 de junho de 
2024, em uma fazenda lo-
calizada no município de 
Porangatu, no norte de Goi-
ás, e teve como motivação 
uma disputa por herança. 
A sentença foi proferida 
nesta quinta-feira (29) pelo 
Tribunal do Júri da comar-
ca local, que determinou o 
cumprimento da pena em 
regime fechado e negou ao 
réu o direito de recorrer em 
liberdade. Além da pena 
privativa de liberdade, We-
lington foi condenado ao 
pagamento de R$ 150 mil 
por danos morais aos fami-
liares da vítima.

De acordo com a denún-

cia apresentada pelo Mi-
nistério Público, o crime foi 
cometido por motivo torpe 
e com extrema violência. As 
investigações indicam que 
Welington agrediu o pai fi-
sicamente antes de efetu-
ar o disparo fatal com uma 
espingarda. A relação entre 
os dois já era marcada por 
atritos, em especial pela 
disputa envolvendo uma 
propriedade rural avaliada 
em cerca de R$ 8 milhões.

Conforme os autos, a 
vítima havia se desloca-
do do estado do Piauí até 
Porangatu para visitar sua 
ex-esposa, que enfrentava 
problemas de saúde. Como 
não conseguiu encontrá-
-la, Lázaro decidiu seguir 
até a fazenda da família. 
Minutos depois de sua che-
gada, Welington apareceu 
na propriedade. Ao notar 
a presença do filho, Lázaro 
tentou deixar o local, mas 
foi baleado antes de conse-
guir sair. Mesmo ferido, ele 

conseguiu relatar que o au-
tor do disparo havia sido o 
próprio filho. O idoso mor-
reu cerca de uma hora após 
o ataque.

A brutalidade do crime e 
a natureza da motivação, a 

disputa por bens familiares, 
foram determinantes para a 
fixação da pena em patamar 
elevado. O Ministério Públi-
co sustentou que a ação de 
Welington foi premedita-
da e marcada por desprezo 

à vida humana, especial-
mente por ter como vítima 
o próprio pai. A defesa do 
réu, representada pelo ad-
vogado Jean Rodrigo Nunes 
Leal, informou que irá re-
correr da decisão.

LARA DUARTE

Anápolis passou a inte-
grar oficialmente o roteiro de 
turismo religioso Caminhos 
Santos, lançado na quinta-
-feira (22) em cerimônia na 
Matriz de Nossa Senhora 
Sant’Ana. A iniciativa busca 
promover o desenvolvimen-
to econômico regional ao va-
lorizar o patrimônio cultural 
e impulsionar pequenos ne-
gócios por meio da espiritu-
alidade.

O projeto conta com a 
participação da Paróquia 
Sant’Ana, Sebrae Goiás, Con-
selho Municipal de Turismo 
(Comtur), Prefeitura de Aná-
polis, Província do Santíssi-
mo Nome de Jesus do Brasil 
(Ordem Franciscana) e Dio-
cese de Anápolis. A proposta 
é posicionar a cidade como 
referência no segmento do 
turismo religioso em Goiás.

A programação de lança-
mento incluiu uma missa so-
lene, seguida por um café da 

manhã e apresentações para 
fiéis, representantes institu-
cionais, autoridades muni-
cipais e lideranças religiosas. 
O roteiro conecta cidades 
com tradição religiosa, como 
Trindade, Abadia de Goiás, 
Goiânia e Anápolis, denomi-
nada no projeto como “Casa 
dos Avós”.

Segundo Sérgio Montu-
ril, gerente do Sebrae Goiás 
na Regional Centro-Leste, a 
iniciativa reforça o papel do 
turismo como ferramenta de 
fortalecimento da economia 
local, especialmente para 
pequenos negócios. “O tu-
rismo religioso é mais uma 
vocação econômica que pre-
cisamos estimular”, afirmou, 
ao destacar a importância 
de empreendimentos como 
pousadas, restaurantes e 
produção artesanal.

Em Anápolis, a Paróquia 
Sant’Ana ocupa posição cen-
tral no projeto. Considerada 
o marco inicial da cidade, a 
igreja vive a expectativa de ser 

elevada à condição de Santu-
ário Diocesano. A devoção 
à padroeira remonta à fun-
dação do município, quan-
do Ana das Dores Gomes de 
Souza Ramos doou a imagem 
de Sant’Ana, iniciando a for-
mação do núcleo urbano.

O pároco da comunidade, 
Frei Alex, destacou o signifi-
cado histórico e espiritual da 
devoção para a cidade. Ele 
ressaltou que a proposta do 
Caminhos Santos não com-
promete o caráter sagrado da 
fé. “Não há riscos de uma co-
mercialização do sagrado. O 
sagrado precisa ser eviden-
ciado, colocado em seu lugar 
de prioridade”, afirmou.

O vice-prefeito de Aná-
polis, Walter Vosgrau, parti-
cipou do evento e reforçou 
o apoio institucional ao de-
senvolvimento do turismo 
religioso. “A prefeitura está à 
disposição da comunidade, 
sempre para servir e atender 
às necessidades da popula-
ção”, declarou.

Além da prefeitura, a Câ-
mara Municipal também 
esteve representada pelos 
vereadores Marcos Carvalho 
e Capitã Elizete. O Sebrae 
Goiás destacou o papel da 
articulação entre os diversos 
parceiros na concretização 
do projeto. “É desafiador 
ser ponte entre tantos ato-
res, mas ver o projeto sair do 
papel é extremamente gra-
tificante”, avaliou o analista 
Ewerton Costa.

Wilton Ferreira, presiden-
te do Comtur, enfatizou que 
Anápolis tradicionalmente 
é conhecida pela sua força 
industrial, mas que o proje-
to busca também ressaltar 
a dimensão cultural e reli-
giosa da cidade. “Estamos 
entre negócios e tradições, 
resgatando principalmente a 
cultura através do Caminhos 
Santos”, comentou.

A apresentação do proje-
to ficou a cargo da consulto-
ra do Sebrae Goiás, Cybelle 
Bretas, que explicou como 

a proposta une fé e empre-
endedorismo. “Esse projeto 
promove o fortalecimento 
do patrimônio histórico e 
cultural das cidades envol-
vidas, ao mesmo tempo em 
que gera oportunidades para 
pequenos empreendedores”, 
disse.

O roteiro Caminhos San-
tos inicia com o percurso 
denominado Sagrada Famí-
lia, envolvendo quatro polos 
principais: Trindade, como a 
Casa do Pai; Abadia de Goi-
ás, a Casa da Mãe; Anápolis, 
a Casa dos Avós; e Goiânia, 
com o Santuário da Família. 
A ideia é proporcionar uma 
experiência que integre espi-
ritualidade, cultura e desen-
volvimento econômico.

Além do percurso inicial, 
o projeto prevê ainda a cria-
ção de outros roteiros, como 
o Mariano, Sabores da Fé e 
Tradições, ampliando as op-
ções de visitação e fortaleci-
mento do turismo religioso 
em Goiás.

www.dmanapolis.com.br

Conforme os autos, a vítima havia se deslocado do estado do Piauí até Porangatu para visitar sua ex-
esposa, que enfrentava problemas de saúde

Crime ocorreu em Porangatu e foi motivado por briga patrimonial envolvendo fazenda de R$ 8 milhões; vítima foi 
baleada e identificou o autor antes de morrer

Projeto conecta tradição, fé e empreendedorismo com apoio do Sebrae Goiás, Comtur e Diocese de Anápolis

Justiça condena anapolino a 27
anos de prisão por homicídio

Anápolis integra roteiro Caminhos 
Santos e aposta no turismo religioso

VEREDITO
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RAFAEL TOMAZETI 

Sonho antigo, a creche 
do Distrito Agroindustrial 
de Anápolis (Daia) pode 
entrar em funcionamento 
até o meio do ano que vem. 
A Companhia de Desen-
volvimento Econômico de 
Goiás (Codego) faz a proje-
ção a partir do avanço para 
instalação da unidade edu-
cacional. 

De acordo com a Code-
go, a falta de área é um pro-
blema próximo de solução. 
O presidente da estatal, 
Francisco Júnior, afirmou 
que “está em fase final de 
ajustes” a permuta de área 
com a Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc). 

O terreno em questão 
abrigava uma unidade do 
Colégio Tecnológico do 

Estado de Goiás (Cotec). 
Uma equipe técnica ainda 
avalia se a melhor opção - 
inclusive do ponto de vista 
financeiro - é reformar e 
adaptar o prédio ou cons-
truir um novo do zero. 

Outro aspecto impor-
tante é a gestão. A opera-
cionalização de creches 

pertence constitucional-
mente aos municípios, o 
que faz com que a Codego 
tenha que firmar uma par-
ceria com a Prefeitura, que 
demonstrou interesse em 
avançar no acordo. Outra 
opção seria cedê-la à ini-
ciativa privada. 

“Tivemos uma reunião 

com o prefeito (Márcio 
Corrêa) e o deputado Amil-
ton (Filho), que se dispôs 
a colocar emenda. Enten-
do que de uma forma ou 
de outra essa creche já vai 
funcionar até o meio do 
ano que vem. Já avançou 
bastante”, afirma Francisco 
Júnior, presidente da Co-

dego. 
O sonho de construção 

de uma creche para filhos 
de trabalhadores do Daia 
começou há mais de uma 
década. O distrito tem cer-
ca de 30 mil profissionais 
na somatória de todas as 
indústrias que operam no 
local.

REDAÇÃO

A alta de casos da gri-
pe em Anápolis - que tem 
pressionado o sistema de 
saúde do município - fez 
com que até mesmo em-
presas apostassem na imu-
nização de funcionários 
para evitar perder força de 
trabalho durante este perí-
odo. A própria Câmara Mu-
nicipal aposta na iniciativa 
e vai fornecer o imunizante 
a servidores. 

No mercado privado, in-
dústrias do Distrito Agroin-
dustrial de Anápolis (Daia) 
adquiriram doses para va-
cinar colaboradores. Um 
destes casos é do Laborató-
rio Teuto, que aplicou mais 
de 1 mil doses de vacina 
contra a Influenza, numa 
campanha que começou 
em abril, pouco antes da 
alta de infecções respirató-
rias. 

No caso específico da 
empresa, foram adquiri-
das doses da Influvac Te-
travalente, produzida pela 
Abbott. Na companhia, a 
campanha seguirá durante 
todo o mês de maio até que 
todas as doses sejam apli-

cadas e, se necessário, no-
vas unidades serão adqui-
ridas conforme a demanda.  

Segundo o médico Nirley 
Arataque, responsável pelo 
Teuto, ter essa disponibili-
dade dentro da empresa é 
essencial porque, além da 
qualidade, o colaborador 
não precisa se deslocar a 

uma unidade de saúde. Ou-
tro diferencial da campa-
nha é o início precoce, que 
garante que funcionários 
estejam protegidos antes 
do inverno, quando a trans-
missão do vírus aumenta. 

“Quanto mais cedo as 
pessoas se vacinarem, mais 
imunes estarão para a es-

tação mais crítica”, reforça 
Nirley. Além disso, todos 
os colaboradores do Teuto 
acima de 18 anos de idade, 
têm direito de se imunizar. 
A aplicação ocorre em ho-
rário estendido, das 6h às 
2h da manhã, nos prédios 
do complexo industrial. 

A iniciativa é tradição na 

empresa e tem o apoio dos 
colaboradores. Copeira há 
mais de 18 anos no setor 
administrativo do Teuto, 
Maria Divina Gouveia vê 
grandes vantagens: “É mui-
to importante ter acesso à 
vacina no trabalho. Se não 
fosse aqui, seria difícil con-
ciliar com a rotina.”

A cidade ainda teve outro bilhete contemplado, desta vez uma aposta 
simples, que vai render R$ 68.171,88

No caso específico da empresa, foram adquiridas doses da Influvac Tetravalente, produzida pela Abbott

Somente num grande laboratório do Daia mais de 1 mil colaboradores foram imunizados em campanha interna 

Com gripe em alta, empresas
têm campanhas de vacinação

CAMPANHAS INTERNAS

Área já está garantida e há disposição da Prefeitura em fazer parceria com Estado

Filhos de funcionários do Daia
podem ter creche já em 2026

EDITAL CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL 2025
O SINCOVAN - Sindicato do Comercio Varejista de Anápolis co-
munica às empresas do Comercio Varejista de Anápolis, que de-
verão recolher a contribuição Assistencial, referente exercício de 
2025, até 30/06/2025, de acordo com a Convenção Coletiva de 
Trabalho. Anápolis, 3 de junho de 2025. Air Ganzarolli  -Presidente 

SUTUCAT- INDUSTRIA E COMERCIO DE FIOS CIRURGICOS 
LTDA, inscrito no CNPJ: 04.550.482/0001-04, torna público que 
requereu à SEMMA, ANAPOLIS-GO, a LICENÇA AMBIENTAL 
DE FUNCIONAMENTO, para atividade de: 32.50-7-05 Fabrica-
ção de materiais para medicina e odontologia e 21.23-8-00 Fa-
bricação de preparações farmacêuticas; situada RUA L -11 Nº 
565 JARDIM EUROPA – ANÁPOLIS, não foi determinado estudo 
de impacto ambiental.



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 3 DE JUNHO3 DE JUNHO DE 2025 DE 202516

JANAYNA CARVALHO

O Anápolis garantiu 
vaga na semifinal do Cam-
peonato Goiano Sub-20 
da segunda divisão e está 
a um passo de retornar à 
elite da base estadual. A 
classificação, confirma-
da após goleada sobre os 
Atletas de Jesus, represen-
ta mais do que um avan-
ço esportivo: simboliza o 
amadurecimento de um 
projeto que, nos bastido-
res, é tratado como prio-
ridade para o futuro do 
clube que enfrenta o Apa-
recida na próxima fase.

Segundo a assessoria 
do Anápolis, a classifica-
ção tem grande peso den-
tro dos objetivos traçados 
para as categorias de base, 
especialmente porque o 
acesso à elite do Sub-20 é 
uma meta perseguida há 
anos. “Hoje dá para dizer 
que o principal objetivo é 
o acesso. Estando na final, 
esse acesso já estará con-
cretizado. O pensamento 
de todo mundo é nesse 
momento”, afirmaram. 
Para o clube, competir 
na elite estadual significa 
proporcionar aos atletas 
a oportunidade de en-
frentar adversários como 
Goiás, Vila Nova e Atléti-
co-GO, considerados re-
ferências na formação de 
jovens talentos.

Desde que retornou ao 
Galo, em 2021, o diretor 
executivo Warditon Du-
tra foi inicialmente de-
signado para coordenar 
o trabalho nas catego-
rias de base, assumindo 
posteriormente funções 
também no departamen-
to profissional. Ainda as-
sim, seu envolvimento 
inicial com a formação 
foi determinante para o 
surgimento de projetos 
estruturantes, como o for-
talecimento das equipes 
Sub-17 e Sub-20. Em 2023, 
ambas chegaram às semi-
finais de competições que 
poderiam garantir o aces-
so, mas acabaram elimi-
nadas – o Sub-20 na Copa 
Goiás e o Sub-17 na Taça 
Mané Garrincha.

Neste ano, o projeto foi 
mantido com foco exclu-
sivo no Sub-20. A equipe, 
comandada por Carlos 
Mineiro, recebeu reforços 
vindos de outras regiões, 
formando um grupo com-
petitivo com atletas de 
fora e talentos locais. “É 
um time que vem amadu-
recendo desde o ano pas-
sado, com reforços impor-
tantes e uma campanha 
sólida. Somando todas as 
fases, tem a melhor cam-
panha no geral”, destacou 
a assessoria, que também 
afirmou não recomendar 
mudanças drásticas na 

estrutura da equipe neste 
momento decisivo.

A boa fase da base tem 
refletido diretamente no 
elenco profissional. Ape-
nas nesta temporada, 
quatro atletas oriundos 
do Sub-20 já foram rela-
cionados para jogos do 
time principal: o centroa-
vante Gustavo, o atacante 
Batista, o goleiro Gabriel e 
o artilheiro Kauã Caverão 
– que inclusive já estreou 
no profissional contra o 
ABC, em Natal. “A ideia 
é conseguir desenvolver 
mais atletas e, cada vez 
mais, abrir espaço para 
que esses jogadores pos-
sam ajudar no time de 
cima”, pontuou a assesso-
ria.

A possível promoção à 
elite tem impacto direto 
nos planos futuros. Caso 
conquiste o acesso, o Aná-
polis disputará a primeira 
divisão do Goianão Sub-
20 no segundo semestre, 
e, com um bom desempe-
nho, poderá garantir vaga 
na Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior de 2026. “Os 
planos futuros dependem 
dos resultados. Subindo 
agora, já será possível dis-
putar a primeira divisão 
e buscar manter-se nela. 
Isso é fundamental para a 
formação e para colocar a 
base do Anápolis em ou-
tro patamar”, reforçaram.

www.dmanapolis.com.br

EMILLY VIANA 

Em momento delicado 
na Série C do Campeonato 
Brasileiro de 2025, na última 
posição na tabela e ainda 
sem vitórias na competição, 
o Anápolis se movimenta 
e vai anunciar dois novos 
reforços em breve. O clube 
fechou com um novo meio-
-campista e um centroa-
vante para dar mais peças a 
Ângelo Luiz na luta para fu-
gir da zona de rebaixamen-
to.Uma das contratações 
deve ser o meia Talison, de 
26 anos, revelado pelo São 
Paulo e com passagens por 
clubes do interior paulista e 
mineiro, incluindo o próprio 
Anápolis, onde atuou em 
2024. Após sua passagem 
pelo Tricolor da Boa Vista, o 
jogador foi negociado com o 
Hamrun Spartans, de Malta, 
equipe que conquistou o tí-
tulo nacional e garantiu vaga 
na fase classificatória da Liga 

dos Campeões da UEFA. O 
setor dele é um dos mais ca-
rentes desde a saída de Ariel, 
que está no Atlético-GO.

Outro jogador que pode 
reforçar o Anápolis é o cen-
troavante Jefinho, de 30 
anos, natural do Rio Grande 
do Norte. Com passagens 
por clubes como ABC, Cuia-
bá, Operário, Sampaio Cor-
rêa, Ferroviária e Figueiren-
se, além de experiências no 
futebol do Líbano e da Indo-
nésia, o atacante é conheci-
do por sua presença física e 
habilidade aérea.

O próximo compromis-
so do Anápolis na Série C 
está marcado para o dia 14 
de junho, sábado, às 19h30, 
contra o Retrô FC, no Está-
dio Jonas Duarte. A partida 
será válida pela 9ª rodada 
da competição e represen-
ta mais uma oportunidade 
para a equipe buscar sua 
primeira vitória e iniciar 
uma recuperação na tabela.

REDAÇÃO 

Os atletas que desejarem 
contestar o resultado do progra-
ma Bolsa Atleta, da Prefeitura 
de Anápolis, devem protocolar 
o recurso exclusivamente pelo 
Zap da Prefeitura no número 
(62) 98551-6888, até esta terça-
-feira (3). O novo prazo segue o 
cronograma alterado e publica-
do no Diário Oficial do Municí-
pio (DOM).

A classificação dos atletas foi 
feita conforme as pontuações 
obtidas nas respectivas catego-
rias e modalidades, sendo con-
templados os quatro primeiros 
colocados de cada grupo. 

Aqueles que não foram ini-
cialmente contemplados ainda 
podem ser beneficiados após 
eventual redistribuição de vagas, 

conforme previsto no edital.
O procedimento para re-

curso começa com a consulta 
sobre o indeferimento no nú-
mero (62) 9 9864-4714, ou pre-
sencialmente na Secretaria de 
Esportes, localizada no Ginásio 
Internacional Newton de Faria, 
das 8h às 11h e das 14h às 17h, 
onde o cidadão recebe detalhes 
da causa e a lista de documentos 
necessários. 

Em seguida, o atleta deve 
acessar o Zap da Prefeitura, sele-
cionando "Lista de Serviços", e a 
opção "PROTOCOLO" e, depois, 
"0 – Recurso Bolsa Atleta", para 
preencher o formulário e anexar 
a documentação digitalmente. 
Após a análise da equipe técni-
ca, o resultado do recurso será 
divulgado no Diário Oficial do 
Município.

Com investimento crescente e foco no desenvolvimento de atletas, 
clube vê semifinal como etapa decisiva para consolidar formação e 

garantir vaga entre os principais do futebol goiano

Sem vitórias na competição e na lanterna do 
campeonato, clube aposta na experiência dos 
atletas para reagir na temporada; contratações 

ainda não foram oficializadas pela diretoria

Anápolis mira acesso 
à elite do Sub-20 com 

projeto sólido nas 
categorias de base

Anápolis 
encaminha reforços 
para meio-campo e 

ataque

Prazo para recurso do Bolsa 
Atleta encerra nesta terça-feira

O próximo compromisso do Anápolis na Série C está marcado para 
o dia 14 de junho, sábado, às 19h30, em casa ,contra o Retro

PROJEÇÃO

A possível promoção à elite tem impacto direto nos planos futuros


